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Cour Constitutionnelle :
Abdelmadjid Tebboune réélu président de

la République pour un second mandat

résultats définitifs de la Présidentielle 
du 7 sePtembre :

Un taux de participation de 46,10 %   

La Cour constitutionnelle a veillé au strict respect 
des droits des candidats et des électeurs

Présidentielle:

Biographie du président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune

La Cour constitutionnelle 
a proclamé, samedi, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

président de la République 
algérienne démocratique et 
populaire pour un second mandat, 
suite à sa victoire à la Présidentielle 
du 7 septembre 2024 avec 84,30% 
des suffrages exprimés.
Il est mentionné dans la 
proclamation des résultats 
définitifs de l’élection du président 
de la République, par le président 
du Conseil constitutionnel, M. 
Omar Belhadj, qu’en vertu de 
la décision numéro 7 de la Cour 
constitutionnelle du 12 septembre 
2024 concernant le recours contre 
les résultats provisoires introduit 
par le représentant du candidat 
Hassani Cherif Abdelaali pour 
le Mouvement de la société pour 

la paix (MSP) et en vertu de la 
décision numéro 8 de la Cour 
constitutionnelle du 12 septembre 
2024 concernant le recours contre 
les résultats provisoires introduit 
par le représentant du candidat 
Aouchiche Youcef pour le Front 
des forces socialistes (FFS), et 
après avoir écouté les membres 
rapporteurs, examiné différents 
documents électoraux, y compris 
les bulletins nuls et les
procurations, et rectifié les 
erreurs matérielles, la Cour 
constitutionnelle est parvenue aux 
résultats définitifs suivants :   
- Nombre total d’électeurs inscrits 
à l’intérieur du pays et à l’étranger 
: 24.351.551
- Nombre total d’électeurs votants : 
11.226.065
- Taux global de participation : 

46,10%
- Bulletins nuls : 1.764.637
       - Suffrages exprimés : 9.461.428
- Majorité absolue : 4.730.715
       Suffrages obtenus par chaque 
candidat par ordre décroissant :

- M. Tebboune Abdelmadjid a 
recueilli 7.976.291 voix, soit 
84,30%
- M. Hassani Cherif Abdelaali a 
recueilli 904.642 voix, soit 9,56%
- M. Aouchiche Youcef a recueilli 

580.495 voix, soit 6,14%.
Considérant qu’en vertu de l’article 
85 (alinéa 2) de la Constitution, 
l’élection est acquise à la majorité 
absolue des suffrages exprimés 
des électeurs et considérant que le 
candidat Tebboune Abdelmadjid 
a obtenu la majorité absolue des 
suffrages exprimés des électeurs, la 
Cour constitutionnelle proclame M. 
Tebboune Abdelmadjid président 
de la République algérienne 
démocratique et populaire pour un 
second mandat. Il entre en fonction 
aussitôt après sa prestation de 
serment, conformément à l’article 
89 de la Constitution.
La présente proclamation est 
publiée au Journal officiel 
de la République algérienne 
démocratique et populaire.

Le taux de participation à 
l’élection présidentielle qui 
s’est tenue le 7 septembre 2024, 

a atteint 46,10 %, a annoncé samedi le 
président la Cour Constitutionnelle, 
M. Omar Belhadj.
D’après les résultats définitifs, M. 

Abdelmadjid Tebboune est élu à la 
majorité absolue avec 84,30% des 
suffrages exprimés, alors que le 
candidat M. Abdelaali Hassani Cherif 
a obtenu 9,56% des suffrages exprimés 
et le candidat M. Youcef Aouchiche 
6,14% des suffrages exprimés.

Le président de la Cour 
constitutionnelle, 
M. Omar Belhadj, 

a affirmé, samedi, que la 
Cour constitutionnelle avait 
veillé au strict respect des 
droits des candidats et des 
électeurs, et à la préservation 
de la transparence, la validité 
et l’intégrité du processus 
électoral de la Présidentielle 
du 7 septembre.
“Dans le cadre de l’exercice 
de ses prérogatives 
constitutionnelles en tant 
qu’institution indépendante 
chargée d’assurer le respect 
de la Constitution, et compte 
tenu de l’importance de cette 
échéance nationale, la Cour 
constitutionnelle tient à 
rappeler à l’opinion publique 
avoir veillé au strict respect 
des droits des candidats et des 
droits des électeurs, et à la 

préservation de la transparence, 
la validité et l’intégrité du 
processus électoral”, a déclaré 
M. Belhadj lors de l’annonce 
des résultats définitifs de la 
Présidentielle du 7 septembre.
Et de souligner que “la Cour a 
accordé la plus grande attention 
aux recours introduits par les 
candidats Abdelaali Hassani 
Cherif et Youcef Aouchiche, 
conformément aux principes 
de la justice constitutionnelle”, 
et ce, a-t-il ajouté, “après 
avoir procédé à l’examen, la 
rectification et l’ajustement 
du contenu de l’ensemble 
des documents électoraux 

parvenus des commissions 
électorales de wilaya et de la 
commission électorale de la 
communauté nationale établie 
à l’étranger”.
“La Cour constitutionnelle 
informe l’opinion publique 
que l’annonce qu’elle a 
faite actuellement ainsi que 
ses décisions statuant sur 
les recours, seront publiées 
au Journal officiel (JO) de 
la République algérienne 
démocratique et populaire”, 
a-t-il fait savoir.
“La Cour constitutionnelle 
félicite le peuple algérien pour 
le succès de cette échéance 
électorale majeure et adresse 
ses chaleureuses félicitations 
au président de la République 
élu, lui souhaitant plein succès 
dans l’accomplissement de 
ses nobles fonctions”, a-t-il 
conclu.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a été réélu pour un second 

mandat, lors de l’élection 
Présidentielle du 7 septembre 
2024, avec 84,30% des suffrages 
exprimés, selon les résultats 
définitifs annoncés samedi par la 
Cour Constitutionnelle.
Né le 17 novembre 1945 à 
Mecheria (wilaya de Naâma), M. 
Abdelmadjid Tebboune débute son 
parcours scolaire dans la wilaya de 
Sidi Bel Abbès, où sa famille a élu 
domicile après des intimidations et 
des persécutions du colonisateur 
français en raison des discours 
nationalistes de son père et de son 
appartenance à l’Association des 
oulémas musulmans algériens.
Il rejoint l’école libre des imams 
en 1953 et réussit l’examen du 
cycle moyen en 1957. Il poursuit 
ses études au Lycée régional, puis 
au Lycée Benzerdjeb, et obtient 
son baccalauréat en 1965.
En 1969, il est diplômé de 
l’Ecole nationale d’administration 
(spécialité Economie-Finances) 
dans la deuxième promotion 
portant le nom du Chahid et héros 
Larbi Ben M’hidi.
M. Abdelmadjid Tebboune 
débute sa carrière professionnelle 
dans le chef-lieu de la wilaya de 
Béchar, alors dénommée Saoura, 
englobant Béchar, Tindouf et 
Adrar. Il poursuit son parcours 
qu’il a commencé comme 

administrateur, puis chargé de 
mission, avant d’être promu au 
poste de Secrétaire général de la 
wilaya de Djelfa en 1974.
En 1976, il est muté dans la wilaya 
d’Adrar au même poste, puis dans 
la wilaya de Batna en 1977, avant 
d’occuper la même fonction dans 
la wilaya de M’Sila en 1982.
Par la suite, M. Abdelmadjid 
Tebboune occupe respectivement 
le poste de wali d’Adrar, de Tiaret 
et de Tizi Ouzou.
Il est nommé ministre délégué 
chargé des Collectivités 
locales en 1991, ministre de la 
Communication et de la Culture 
en 1999 et ministre de l’Habitat et 
de l’Urbanisme en 2001.
En 2012, il est à nouveau 
nommé ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, avant 
d’occuper, en 2017, le poste de 
ministre du Commerce par intérim. 
Le 24 mai 2017, il est nommé 
Premier ministre.
M. Abdelmadjid Tebboune a 
brigué la magistrature suprême la 
première fois à la Présidentielle 
du 12 décembre 2019, qu’il a 
remportée.
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Recrutement des enseignants / Tawdif Education DZ :
Les résultats des candidatures prévus pour ce lundi 16 septembre

L’université algérienne se réinvente : 
Changement radical dans le concours de DOCTORAT

Rentrée professionnelle :
Plus de 380.000 nouvelles places pédagogiques

La période d’inscription 
à la campagne de 
recrutement des 

enseignants contractuels lancée 
par le ministère de l’Éducation 
nationale a pris fin samedi 
dernier . De nombreux candidats 
ont saisi cette opportunité pour 
postuler et tenter de décrocher 
un poste dans le secteur de 
l’enseignement.
Le lancement de cette opération 
de recrutement, destinée à 
renforcer les effectifs enseignants 
dans les établissements 
scolaires algériens, a suscité un 
engouement sans précédent de la 
part des candidats.
À compter de ce jour, tous 
les candidats ayant postulé 
sont invités à se connecter à 
leur espace personnel sur la 
plateforme de recrutement : 
Tawdif.Education.dz afin de 

vérifier la conformité de leur 
dossier.
Cette étape est essentielle 
pour s’assurer que toutes les 
informations fournies lors de 
l’inscription sont exactes et 
complètes. Il est important de 
noter que toute incohérence ou 
omission pourrait entraîner le 
rejet de la candidature.

Tawdif Education DZ : 
Les résultats tombent lundi !

Les candidats, tous niveaux 

et matières confondus, sont 
invités à patienter encore 
quelques jours. Le ministère de 
l’Éducation nationale a fixé au 
lundi 16 septembre 2024 la date 
de publication des résultats de 
cette campagne de recrutement.
Les candidats seront informés 
individuellement de leur 
admissibilité ou non via leur 
compte en ligne. Cette annonce 
sera suivie d’une série d’actions 
pour les candidats retenus :

•Notification d’affectation : Le 
18 septembre 2024, les candidats 
admis recevront une notification 
les informant de l’établissement 
scolaire dans lequel ils seront 
affectés. Cette affectation tiendra 
compte de leurs préférences 
exprimées lors de l’inscription, 
dans la mesure du possible, ainsi 
que des besoins spécifiques de 
chaque établissement.
•Signature du contrat : Les 
candidats devront se présenter, 
munis des documents requis, 
le 19 septembre 2024 pour 
procéder à la signature de leur 
contrat d’enseignement. Ce 
contrat définira les conditions 
d’exercice de leurs fonctions, 
notamment la durée de la 
mission, la rémunération et les 
droits et devoirs associés.
Cette opération de recrutement 
s’inscrit dans une dynamique de 

renforcement de l’offre éducative 
en Algérie. En recrutant de 
nouveaux enseignants, le 
ministère de l’Éducation 
nationale souhaite améliorer 
la qualité de l’enseignement, 
réduire les effectifs par classe et 
offrir de meilleures conditions 
d’apprentissage aux élèves.
En attendant les résultats, les 
candidats sont invités à :
•Conserver l’identifiant et le mot 
de passe du compte.
•Consulter régulièrement 
leur boîte mail et leur espace 
personnel sur la plateforme : 
Tawdif.Education.dz
•Se tenir informés des 
prochaines étapes en consultant 
régulièrement le site web ou la 
page Facebook du ministère de 
l’Éducation nationale.

Le Syndicat national des 
enseignants universitaire 
(SNEU), a annoncé une 

série de changements majeurs 
dans le système universitaire 
algérien. Parmi les nouveautés 
les plus marquantes figurent 
la réforme de la procédure de 
doctorat et la mise en place d’une 
plateforme numérique pour les 
mutations universitaires.

Le SNEU a mis en place 
une commission chargée de 
formuler des propositions pour 
une plateforme numérique 
de gestion des mutations 
universitaires. Cette plateforme 
devrait entrer en vigueur dès la 
rentrée universitaire prochaine. 
Les critères de mutation seront 
basés sur l’ancienneté, la 
situation familiale, la distance 
géographique et d’autres 
facteurs.
Par ailleurs, le SNEU a annoncé 
une refonte complète de la 
procédure de doctorat. Plus de 
50% des projets de formation 
en doctorat seront désormais 
consacrés à trois disciplines clés :
•Les mathématiques,

•La physique,
•L’anglais.
Cette décision fait suite à une 
évaluation des besoins du marché 
du travail et des déséquilibres 
observés dans la répartition des 
doctorants par discipline.

Le SNEU plaide pour une 
adaptation du système 
universitaire algérien 
aux défis du 21ᵉ siècle

Lors d’une réunion récente, 
le bureau national du SNEU 
a dressé un bilan positif de la 
rentrée universitaire précédente 
et a évoqué les défis à venir. 
Le syndicat s’est félicité de 
l’adoption du nouveau statut de 
la fonction professorale et de 
l’amélioration des conditions 

de travail des enseignants. Il a 
également souligné l’importance 
du dialogue social avec le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur.
Le SNEU a également abordé 
d’autres questions importantes, 
telles que le logement des 
enseignants et les conditions 
de travail. Le syndicat a plaidé 
pour une adaptation des critères 
d’attribution des logements 
sociaux aux spécificités du 
secteur de l’enseignement 
supérieur, afin de permettre aux 
enseignants d’anciens niveaux 
de bénéficier de ces logements.
Selon le SNEU, ces réformes 
sont indispensables pour adapter 
le système universitaire algérien 

aux défis du 21ème siècle et pour 
garantir une formation de qualité 
aux étudiants. La digitalisation 
des procédures administratives, 
la spécialisation des formations 
et l’amélioration des conditions 
de travail des enseignants sont 
autant d’éléments clés pour 
relever ces défis.
En résumé, le système 
universitaire algérien connaît 
une profonde mutation. Les 
réformes annoncées par le SNEU 
visent à améliorer la qualité de 
l’enseignement, à adapter l’offre 
de formation aux besoins du 
marché du travail et à renforcer 
le dialogue social entre les 
enseignants et le ministère de 
l’Enseignement supérieur.

Le secteur de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels offre 

plus de 380.000 nouvelles 
places pédagogiques dans les 
différents modes et dispositifs de 
formation, et ce, à l’occasion de 
la rentrée prévue le 8 octobre au 
niveau national.
Dans une déclaration à l’APS, 
le directeur général de l’Institut 
national de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
(INFEP) d’El Biar, Dassa 
Farouk, a expliqué que “toutes 
les mesures nécessaires ont été 
prises pour la rentrée prévue le 8 
octobre prochain, avec 381.398 
nouvelles places pédagogiques 
offertes, dont 98.501 places 
pédagogiques en apprentissage, 
81.818 en formation présentielle 
et 3.180 en formation à distance.
Les nouvelles places 
pédagogiques englobent 

également la formation au 
profit des personnes à besoins 
spécifiques et des femmes au 
foyer, la formation en milieu 
rural, ainsi que la formation 
destinée aux bénéficiaires de 
l’allocation chômage.
Pour la réussite de cette 
rentrée, le ministère a mobilisé 
tous les moyens nécessaires, 
notamment les moyens 
techniques pédagogiques et les 
sections détachées au niveau des 
établissements de formation, en 
plus des spécialités disponibles 
dans le programme pédagogique 
de la formation professionnelle, 
dont 440 spécialités pour les 
formations diplômantes et 146 
spécialités pour les formations 
qualifiantes de courte durée.
Ces spécialités font partie de 
23 branches professionnelles 
disponibles dans la nomenclature 
des spécialités de la formation 

professionnelle établie selon les 
spécificités de chaque région 
et les exigences de l’économie 
nationale.
Selon le même responsable, le 
secteur a introduit de nouvelles 
spécialités dans plusieurs wilayas, 
notamment l’intensification des 
semences de blé et de tournesol 
ainsi que la culture du safran (en 
mode de formation qualifiante de 
courte durée), rappelant nombre 
de spécialités introduites dans 
le programme de formation en 
vue d’accompagner les projets 
de développement à l’instar de 
la spécialité de maintenance de 
la voie ferrée et celle du domaine 
du dessalement de l’eau de mer.
S’agissant des structures de 
la formation professionnelle, 
le secteur compte 1.225 
établissements de formation 
au niveau national, a rappelé 
le même responsable, ajoutant 

que 22 autres établissements 
sont au stade de la préparation 
des décisions de création, 
outre l’ouverture de sections 
détachées au niveau des centres 
de formation professionnelle 
afin d’offrir des opportunités 
de formation aux différentes 
catégories de la société.
M. Dassa a affirmé que le 
secteur focalise, à travers les 
offres de formation, sur les 
“branches professionnelles 
prioritaires”, dont l’agriculture, 
l’agroalimentaire, la 
numérisation, le bâtiment et 
les travaux publics (BTP), 
l’électricité, la restauration, 

l’hôtellerie et l’artisanat, 
les ressources hydriques et 
l’environnement, ainsi que 
les énergies renouvelables, 
tout en veillant à l’adaptation 
des offres de formation aux 
besoins de l’économie nationale, 
et au développement de 
l’apprentissage et de la formation 
à distance.
Il a relevé, dans le même contexte, 
les mesures prises par le secteur 
pour “assurer la formation dans 
des spécialités compatibles 
avec les besoins de l’économie 
nationale et les besoins 
exprimées par les entreprises 
économiques en termes de main-
d’œuvre qualifiée”.
Par ailleurs, M. Dassa a fait 
savoir que les inscriptions pour 
la prochaine rentrée avaient 
débuté le 27 juillet dernier et 
se poursuivront jusqu’à fin 
septembre en cours.
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MawlidEnnabaoui :

 Les autorités tirent la sonnette d’alarme sur les dangers
des pétards et des produits pyrotechniques 

MawlidEnnabawi 2024 :

 Une journée chomée payée pour les Algériens

oMRa 2024 : 

Air Algérie lance un numéro vert pour accompagner les pèlerins

Chaque année, le 
MawlidEnnabaoui, est 
une occasion de joie et de 

rassemblement pour la communauté 
musulmane à travers le monde. 
Cependant, en Algérie, cette fête 
religieuse est marquée par un fléau 
dangereux : l’utilisation abusive 
des feux d’artifice et des produits 
pyrotechniques.
Le MawlidEnnabaoui, qui aura lieu le 
lundi 16 septembre 2024, est une fête 
de grande importance spirituelle pour 
les musulmans. Malheureusement, 
cette célébration est souvent associée 
à l’usage incontrôlé des pétards et des 
feux d’artifice, une coutume devenue 
dangereuse.
Lors d’une journée de sensibilisation 
tenue le 12 septembre 2024 à l’Institut 
National de Santé Publique, le 
ministre de la Santé, AbdelhakSaihi, a 
souligné l’ampleur de ce phénomène. 
Accompagné de représentants du 
ministère de l’Intérieur, des Affaires 
religieuses, de la Protection civile, 
ainsi que de divers experts, le ministre 
a mis en lumière les conséquences 
graves de cette pratique.
Chaque année, des centaines 
d’Algériens, en particulier des enfants, 
sont victimes de brûlures sévères, 
d’amputations ou de pertes de capacités 
sensorielles à cause de l’utilisation de 
ces produits pyrotechniques.
En 2023, les services d’urgence 
ont traité 70 cas d’accidents liés 
aux feux d’artifice, dont 5 étaient 
particulièrement graves.
Ces incidents témoignent d’une 

tendance inquiétante : des produits 
initialement utilisés pour célébrer 
une fête religieuse se transforment en 
sources de douleur et de tragédie pour 
de nombreuses familles.
MawlidEnnabaoui : Les Conséquences 
dévastatrices des accidents 
pyrotechniques
L’utilisation de feux d’artifice et de 
pétards peut causer des blessures 
extrêmement graves, et leurs effets 
sont souvent sous-estimés par le grand 
public. Le Dr Bechari Mohamed, 
médecin généraliste principal à l’EHS 
des grands brûlés de Zeralda, a détaillé 
les types de blessures que ces produits 
peuvent provoquer.
« Les brûlures causées par les produits 
pyrotechniques peuvent être très 
graves, » a-t-il affirmé. « On peut 
perdre une oreille, un œil, ou subir des 
brûlures cutanées sévères. »
Les produits pyrotechniques dégagent 
également des gaz toxiques qui, 
lorsqu’ils sont inhalés, peuvent 
entraîner des complications 

respiratoires sérieuses.
Le Dr Bechari a évoqué des cas 
concrets, comme celui d’un enfant 
de six ans qui, en manipulant une « 
double bombe » pyrotechnique, a 
perdu trois doigts.
Ce type de traumatisme physique 
est souvent accompagné de 
conséquences psychologiques 
importantes, particulièrement pour 
les enfants qui peuvent rester marqués 
à vie. Les séquelles esthétiques et 
fonctionnelles peuvent nécessiter des 
années de traitements médicaux et 
de réhabilitation, parfois sans jamais 
parvenir à une récupération complète.
En plus des blessures immédiates, les 
complications des brûlures peuvent 
inclure des infections graves, voire des 
septicémies, lorsqu’elles sont traitées 
avec des méthodes traditionnelles 
inappropriées, comme l’application de 
dentifrice ou de plantes broyées sur la 
peau brûlée.
Ces traitements, bien qu’ancrés 
dans certaines croyances populaires, 

aggravent souvent l’état de la victime 
et retardent les soins médicaux 
appropriés.
Blessés lors du MawlidEnnabaoui : 
Quelles sont les initiatives mises en 
place ?
Face à cette situation alarmante, le 
ministère de la Santé, en collaboration 
avec d’autres ministères et institutions, 
a renforcé ses efforts pour prévenir ces 
accidents grace à la sensibilisation.
Lors de la journée de sensibilisation 
organisée au début de ce mois, des 
experts ont rappelé les mesures 
essentielles à prendre en cas de brûlure 
: refroidir immédiatement la zone 
touchée sous l’eau pendant 15 à 20 
minutes, éviter l’utilisation de remèdes 
maison non validés, et consulter un 
centre de santé sans délai.
Le ministre de la Santé, AbdelhakSaihi, 
a également rappelé que toutes les 
structures hospitalières sont prêtes à 
accueillir et traiter les victimes de ces 
accidents.
Il a mis en avant le rôle crucial de 
la Protection civile, non seulement 
pour secourir les blessés, mais 
aussi pour mener des campagnes de 
sensibilisation sur les dangers de ces 
pratiques, notamment auprès des 
enfants.
L’Institut National de Santé Publique 
a également pris part à ces initiatives 
en diffusant des vidéos éducatives, 
notamment avec l’intervention du Dr 
Bechari, pour expliquer les risques et 
les gestes de premiers secours en cas 
d’accident. Ces campagnes visent à 
réduire l’usage des feux d’artifice et 

à encourager des célébrations plus 
sûres.
Pétard et autres produits 
pyrotechniques : une coutume ancrée 
chez les Algériens ?
Bien que les efforts de sensibilisation 
aient contribué à réduire quelque peu 
le nombre d’accidents, le chemin 
vers une célébration complètement 
sécurisée est encore long.
Les autorités algériennes font face à un 
défi de taille : changer les mentalités et 
les habitudes bien ancrées au sein de 
la population. Pour y parvenir, il est 
crucial d’impliquer tous les acteurs de 
la société, y compris les médias, les 
éducateurs, et les autorités religieuses.
Le ministre de la Santé a appelé à une 
mobilisation continue des médias pour 
accompagner le secteur de la santé 
dans ses efforts de sensibilisation. 
De plus, il a encouragé les familles à 
discuter des dangers de ces produits 
avec leurs enfants et à promouvoir des 
alternatives plus sûres pour célébrer 
le Mawlid. Les traditions ne doivent 
pas être synonymes de danger; elles 
peuvent être réinventées pour refléter 
les valeurs de paix, de sécurité et de 
respect de la vie.
Pour honorer véritablement cet 
événement, il est essentiel de 
prendre conscience des dangers que 
représentent les feux d’artifice et de 
s’engager collectivement à les bannir 
de nos célébrations. Les autorités, les 
professionnels de la santé, et chaque 
citoyen ont un rôle à jouer pour faire 
en sorte que cette fête se déroule sans 
accident et sans tristesse.

À l’occasion de la 
fête religieuse du 
MawlidEnnabawi, 

le lundi 16 septembre 2024, 
correspondant au 12 Rabie El 
Aouel 1446 de l’hégire, sera 
une journée chômée et payée 
pour tous les travailleurs, 
a annoncé le ministère du 

Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale ainsi que 
la direction générale de la 
Fonction publique et de la 
Réforme administrative.
Cette journée de repos 
concerne l’ensemble des 
personnels des institutions 
et administrations publiques, 

ainsi que les établissements et 
offices publics et privés.
Selon la loi n°63-278 du 
26 juillet 1963 modifiée 
et complétée, la fête du 
MawlidEnnabawi est reconnue 
comme une fête légale chômée 
et payée. Cette disposition 
s’applique à tous les secteurs, 

quels que soient le statut 
juridique ou la nature du 
contrat de travail, y compris les 

employés rémunérés à l’heure 
ou à la journée.
Toutefois, les organismes 
concernés doivent veiller à 
la continuité des services qui 
fonctionnent en mode de travail 
posté, garantissant ainsi le bon 
fonctionnement des services 
essentiels.

Air Algérie a annoncé ce 
vendredi la mise en place 
d’un numéro vert dédié 

à l’accompagnement des pèlerins 
lors de la saison de la Omra 2024. 
Ce numéro gratuit permettra aux 
pèlerins algériens de bénéficier 
d’un soutien constant tout au 
long de leur voyage vers les lieux 
saints.
Le communiqué de la compagnie 
aérienne précise que le numéro 
vert, accessible 24h/24, 
vise à offrir une assistance 
complète aux voyageurs. Ce 
service couvre divers aspects 
liés aux vols, notamment les 
demandes d’informations ou les 
perturbations éventuelles des 

trajets.
Assistance personnalisée pour les 
pèlerins : quel est ce numéro vert 
?
Grâce au numéro vert 
(+9668008500585), les pèlerins 

peuvent entrer en contact 
directement avec le centre d’appel 
d’Air Algérie. Ce service a été 
mis en place pour répondre aux 
besoins spécifiques des voyageurs, 
leur offrant une assistance rapide 

et efficace, y compris en cas de 
retards ou de vols manqués.
Air Algérie, en collaboration avec 
ses agences en Arabie Saoudite, 
garantit ainsi une prise en charge 
rapide des situations imprévues, 
offrant des solutions immédiates 
pour permettre aux pèlerins de 
poursuivre leur voyage en toute 
sérénité.
L’Arabie Saoudite prend de 
nouvelles décisions concernant la 
Omra
L’Arabie Saoudite a récemment 
annoncé de nouvelles mesures 
concernant la Omra, facilitant 
l’accès au rituel pour des millions 
de musulmans. Selon le ministère 
saoudien du Hadj et de la Omra, 

les ressortissants des pays 
éligibles à un visa électronique, 
ainsi que ceux disposant d’un visa 
à l’arrivée, peuvent désormais 
accomplir la Omra sans difficultés 
majeures. Toutefois, ces visas 
doivent être utilisés une seule fois 
pour cette démarche.
De plus, le ministère a confirmé 
que les détenteurs d’un visa de 
visite familiale auront également 
la possibilité de participer à ce 
rituel religieux durant leur séjour 
en Arabie Saoudite. Ces nouvelles 
décisions visent à simplifier 
l’accès à la Omra et à encourager 
davantage de fidèles à accomplir 
ce pèlerinage en toute sérénité.
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Algérie-Qatar :
Vers un accord pour la production locale du lait infantile

Projet algéro-qatari de production de lait en poudre :
Les travaux de réalisation de l’usine lancés

Le géant qatari, Baladna, va construire une méga-ferme 
en Algérie

Le partenariat algéro-qatari 
pour la production du 
lait en poudre est amené 

à s’élargir. Le Ministre de 
l’Industrie et de la Production 
Pharmaceutique, Ali Aoun, a 
rencontré jeudi, l’ambassadeur 
du Qatar et un conseiller de 
la société qatarie « Baladna » 
pour explorer cette opportunité 
prometteuse.
Les deux parties ont convenu 
de signer un mémorandum 
d’entente avant la fin du mois 
en cours. Il prévoit d’établir la 
production de lait infantile avec 
une capacité de 30.000 tonnes. 
Une démarche qui s’inscrit dans 
le cadre du projet intégré algéro-
qatari pour la production du lait 
en poudre.
La société qatarie « Baladna » 

a ainsi présenté ses capacités 
en matière de production de lait 
infantile. Elle a exprimé son 
entière volonté de « concrétiser » 
ce projet. Ali Aoun a de son côté, 
réaffirmé l’engagement de l’Etat 
à « soutenir cette initiative ». Il a 
de ce fait, donné des instructions 
précises pour accélérer sa 
réalisation.

Partenariat algéro-Qatari : 
Une vision ambitieuse pour la 
révolution laitière en Algérie

Rappelons qu’en avril dernier, 

un accord-cadre a été signé entre 
le ministère de l’Agriculture et « 
Baladna ». Cet accord concerne 
la réalisation d’un projet intégré 
pour la production de lait en 
poudre dans le sud algérien. La 
première phase de ce projet a 
débuté en septembre, sur une 
superficie de 117.000 hectares 
dans la commune de Timokten, 
daïra d’Aoulef à Adrar.
Ce mégaprojet, fruit d’un 
partenariat entre le Fonds 
national d’investissement 
(FNI) et « Baladna », mobilise 
plus de 3,5 milliards USD 
d’investissements. La première 
phase devrait être opérationnelle 
d’ici 2026.
Par ailleurs, la région abritera 
une ferme intégrée avec plus 
de 270.000 têtes de bétail. Elle 

devrait produire près de 1,7 
milliard de litres de lait par an, 
utilisant les technologies les plus 
modernes en matière d’élevage 
et d’industrie laitière. Ce projet 
respectera les normes de qualité 
tout en intégrant des pratiques 
durables pour l’environnement.

Objectifs : 
Couvrir 50% des besoins 

nationaux
Ce projet permettra de couvrir 50 
% des besoins nationaux en lait en 
poudre. Il alimentera également 
le marché local en viande rouge 
tout en créant environ 5.000 
emplois directs. De plus, il 
contribuera à la production de 
céréales et d’aliments pour bétail, 
favorisant ainsi une rotation des 
cultures efficace.
En outre, le projet générera des 

emplois temporaires. Environ 
10.000 postes seront créés 
durant la phase de construction 
des infrastructures nécessaires. 
À l’avenir, les responsables 
du projet envisagent d’étendre 
cette initiative à d’autres régions 
d’Algérie. Cela inclura la 
culture des aliments pour bétail, 
l’élevage, la production de lait et 
de viande rouge.
L’initiative « Baladna » 
représente une avancée notable 
pour l’Algérie. Elle promet 
non seulement de répondre aux 
besoins alimentaires du pays 
mais aussi d’assurer des emplois 
et de dynamiser l’économie 
locale. Le projet est un modèle 
de coopération entre l’Algérie 
et le Qatar, illustrant le potentiel 
d’un partenariat fructueux.

Les travaux de la première 
phase du projet algéro-
quatari pour la production 

de lait en poudre ont débuté 
mardi, dans la commune de 
Timekten dans la wilaya d’Adrar. 
Ce projet résulte d’un partenariat 
stratégique entre le Fonds 
National d’Investissement (FNI) 
et la société qatarie Baladna.
La cérémonie de lancement a 
eu lieu en présence du SG du 
Ministère de l’Agriculture et 
de l’ambassadeur du Qatar en 
Algérie, Abdulaaziz Ali Al-
Naama. D’autres responsables 
et représentants de Baladna 
avaient également pris part à la 
cérémonie.
Cette première phase consiste à 
réaliser des forages exploratoires 
afin d’étudier les ressources 
en eaux souterrains. Selon 
M.Bensaad: « Adrar possède 
de grandes potentialités 

économiques« .
Comment se déroulera 

le projet ?
Une fois la première phase 
accomplie, l’étape suivante 
du projet inclura la culture de 
céréales destinées à produire le 
fourrage pour l’élevage bovin. 
Cela précédera la création 
d’exploitations agricoles pour 
la production de viande rouge. 
Tandis que la phase finale 
consistera en l’établissement 
d’une usine de production de lait 
en poudre.
La société qatarie Baladna 
s’engage donc à développer 
l’industrie du lait en poudre 
et à fournir le marché en 
viande rouge. Le projet devrait 
générer 5 000 emplois directs 
et 10 000 emplois temporaires 
pour la main-d’œuvre locale. 
Une ribambelle de retombées 
positives pour le marché de 

l’emploi, notamment dans cette 
région.
Le plan national de développement 
des cultures stratégiques, qui 
avance rapidement, vise une 
autosuffisance en céréales d’ici à 
2027. Il inclut la mise à niveau 
de 500 000 hectares de terres 
agricoles dans le sud du pays, 
ainsi que la création de nouvelles 
surfaces pour la production de 
maïs, de légumes secs, et de 
graines oléagineuses.
Le SG du ministère de 
l’Agriculture souligne 
ainsi l’importance de cet 
investissement pour répondre aux 
besoins nationaux en produits 
alimentaires. Mais encore, 
pour réduire la dépendance aux 
importations.

Coopération algéro-qatarie : 
à quel coût ?

Ce mégaprojet bénéficie d’un 
investissement de 3,5 milliards de 

dollars. La phase de production 
initiale est prévue pour 2026. Les 
instigateurs du projet rappellent 
que cette initiative vise à produire 
50 % des besoins nationaux en la 
matière.  Tout comme il permettra 
d’approvisionner le marché local 
en viande rouge.
Abdulaziz Ali Al-Naama a quant 
à lui, souligné la dynamique 
croissante des relations entre 
le Qatar et l’Algérie, « facilitée 
par des visites mutuelles et une 
coopération renforcée« . Le 
projet « Baladna-Algérie » est 
identifié, par conséquent, comme 
une priorité pour assurer la 

sécurité alimentaire en Algérie.
Il est évident que le secteur 
agricole attire de plus en plus 
d’investissements, tant nationaux 
qu’étrangers. Le ministère de 
l’Agriculture évalue plusieurs 
propositions de projets dans 
des domaines tels que la 
céréaliculture et la production de 
plantes oléagineuses.
Dans une déclaration à la 
Radio nationale, le directeur 
de l’organisation foncière et de 
la mise en valeur des terres au 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural, Tefiani 
Wahid a fait savoir que « le 
ministère examine actuellement 
plusieurs grands projets dans 
le cadre du couloir vert« . Il a 
d’ailleurs précisé que nombre de 
ces projets « sont déjà en cours 
de réalisation et en quête de 
superficies supplémentaires pour 
être achevés« .

D’après une information 
exclusive de 
Doha News, le 

mégagroupe alimentaire qatari, 
Baladna (بلدنا), s’apprête à signer, 
bans les prochaines semaines, 
un accord avec le gouvernement 
pour construire une ferme de 
production de lait en poudre en 
Algérie.
Selon notre source, la société 
qatarienne prévoit d’établir une 
ferme géante qui va s’étaler sur 
une superficie de 100 000 hectares 
et dont la capacité de production 
s’élèvera à 200 000 tonnes de lait 
en poudre par an. Les détails sur 
le montant de l’investissement et 
l’emplacement du projet n’ont 
cependant pas été révélés.
Cela dit, le président Abdelmadjid 
Tebboune a fait savoir, lors de sa 

rencontre avec les médias, le 30 
mars dernier, que l’Algérie était 
sur le point de signer un accord 
avec un “partenaire arabe” pour 
commencer à produire du lait 
en poudre localement, dans la 

wilaya d’Adrar (sud-ouest de 
l’Algérie).
Par ailleurs, le groupe Baladna 
est la plus grande entreprise du 
Qatar en matière de production 
de lait et de produits laitiers. 

Cotée en bourse depuis 2019, 
Baladna a développé sa marque à 
l’échelle mondiale. Elle possède 
une gigantesque ferme bovine 
qui s’étend sur une superficie de 
2,6 millions de mètres carrés.

Poudre de lait : 
Une facture d’importation 

salée pour l’Algérie
Il faut savoir qu’à l’heure 
actuelle, l’Algérie importe la 
quasi-totalité de ses besoins en 
lait en poudre. Cet état de fait 
place cette denrée en deuxième 
position, derrière les céréales 
en ce qui concerne les dépenses 
alimentaires.
À titre d’exemple, la facture 
d’importation de la poudre 
de lait pour l’année 2021 
avait atteint, selon les chiffres 
de l’ONIL (Office national 

interprofessionnel du lait), la 
somme faramineuse de 600 
millions de dollars.
Ainsi, en sachant que notre 
consommation annuelle de 
poudre de lait tourne autour de 
400 000 tonnes, l’investissement 
de Baladna Qatar – qui projette 
de produire 200 000 tonnes par 
an – permettra de réduire de 
moitié la facture d’importation 
de cette denrée.
Rappelons enfin que l’intérêt 
du géant qatari pour l’Algérie 
n’est pas nouveau. En 2022, 
Baladna avait, en effet, envoyé 
une délégation d’experts dans 
la wilaya d’El-Baydh (ouest 
de l’Algérie) pour étudier la 
possibilité d’y établir une ferme 
laitière.



ANNABA / EDUCATION NATIONALE
Le Secrétaire général de la wilaya effectue une visite 

d’Inspection des établissements scolaires

Le Chef de daïra d’El Hadjar s’enquiert de l’avancement 
des projets de réaménagement

ANNABA/  EL BOUNI
L’APC déterminée à s’opposer aux extensions 

illicites de locaux commerciaux 

ANNABA / SIDI AMAR
L’office communal de préservation de la santé s’implique

 dans la préparation de la rentrée scolaire

Suite aux précédentes 
sorties  pour assurer 
le suivi des conditions 

d’accueil scolaires au niveau 
de plusieurs établissements,  le 
secrétaire général de la wilaya 
accompagné du directeur 
de l'équipement public, du 
directeur de la construction, des 
représentants des directions de 
l'éducation, de la Sonelgaz et 
des ressources en eau, a effectué 

une visite d'inspection pour 
déterminer l'état de préparation 
de ces établissements,  comme 
les établissements ‘’Les frères 
Ayat’’, ‘’Chelali Mohamed’’, 
‘’BenBadis’’, ‘’Ben Amiour’’  et 
plusieurs autres établissements. 
Le secrétaire général a été 
informé de l'état des institutions 
et de l'ampleur des travaux de 
rénovation et de restauration 
en cours. Il a donné des 
instructions aux responsables 
de ces institutions pour qu’ils 

soient préparés dans tous les 
aspects, y compris la peinture 
des murs intérieurs et façades 
extérieures, en les scellant et en 
éliminant les mauvaises herbes 
nuisibles des espaces verts dans 
les cours de ces institutions, a-t-
il confirmé, équiper les toilettes 
de ces institutions si nécessaire, 
de sorte que ces établissements 
soient prêts avant la rentrée 
scolaire.

En exécution des directives 
du wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 

inhérentes au suivi des projets de 
développement, le chef de la daïra 
d’El Hadjar a effectué une sortie 
de terrain,hier  samedi, ayant pour 
but, l’évaluation de l’avancement 
des travaux de plusieurs projets 
de réaménagement en cours, ainsi 
qu’à la résolution des éventuels 
problèmes techniques freinant la 
progression des travaux. Parmi 
les projets examinés figurait le 

réaménagement de la cité ‘’300 
et 192 logements’’, situés dans 
le quartier du 1er novembre. Ce 
projet d’envergure qui constitue 
une étape importante dans la 
modernisation de cette zone 
résidentielle, vise à améliorer les 
infrastructures et les services de 
base, tout en offrant aux résidents 
un cadre de vie plus agréable. 
Le chef de la daïra a également 
visité lacité‘’AissatIdir’’, proche 
de la gare ferroviaire. Les travaux 
en cours dans cette zone visent à 
réhabiliter les espaces publics, 

améliorer les voies d’accès et 
optimiser les infrastructures 
de transport. Ce projet est 
particulièrement stratégique en 
raison de la proximité de la gare, 

un nœud de transport clé pour la 
région.
L’artère principale de la ville 
‘’Zighoud Youcef’’, a fait 
aussi l’objet d’un projet de 
réaménagement visant à fluidifier 
la circulation par la modernisation 
des infrastructures, notamment les 
trottoirs et les réseaux souterrains. 
Ce projet est essentiel pour 
améliorer la mobilité urbaine et 
renforcer l’attractivité du centre-
ville.Enfin, lacité  du 20 août 1955 
sera également concernée par des 
travaux de réhabilitation. Ce projet 

vise à  améliorer  les conditions de 
vie des habitants, en leur offrant 
des infrastructures plus adaptées et 
un cadre de vie amélioré répondant 
aux attentes des habitants.
Cette visite s’inscrit dans une série 
d’actions continues menées par 
les autorités locales pour garantir 
la réussite des projets en cours. 
Le chef de la daïra a souligné 
l’importance d’une étroite 
coordination  entre les services 
techniques et les acteurs locaux 
afin de résoudre rapidement les 
obstacles rencontrés. 

Sur instruction du P/
APC  d’El Bouni, et sous 
la supervision du chef 

de secteur de Sidi Salem une 
opération de démolition a été 
opérée,hier. Encadré par les 
éléments de sécurité, les travaux 
de démolition ont été opérés en 
plusieurs étapes visant à détruire 

une extension non autorisée 
érigée dans la cité de Sidi Salem. 
Le but de cette action,  en 
démolissant un mur dressé au 
niveau d’un local commercial, 
était de libérer l’espace 
occupéempêchant la circulation 
des piétons. Cette opération 
a eu pour objectif de mettre 

fin à certaines pratiques non 
conformes à la réglementation 
et de rétablir l'ordre dans 
l’urbanisme. Cette initiative 
démontre la détermination 
affichée par les autorités locales 
à ne pas fermer les yeux sur les 
dépassements et à prendre des 
mesures décisives pour remédier 

aux infractions. Aussi, faut-il 
reconnaitre que ce phénomène a 
connu une certaine amélioration  
depuis quelques temps, et ce  
grâce à la vigilance des autorités 
locales concernées, précisant 
que d’autres interventions 
continueront à avoir lieu dans 
d’autres région de la wilaya.

Dans le cadre des préparatifs 
pour la rentrée scolaire, 
l’APC  de Sidi Amar, en 

application des directives du Chef 
de la daïra d’El Hadjar, a pris une 
série d’initiatives visant à garantir 
un environnement sain et sécurisé 
pour les élèves. Ces actions sont 
le fruit des efforts conjoints des 
différentes structures communales 
en charge de la santé publique et 
de l’hygiène.
L’une des mesures phares de ces 
préparatifs consiste en l’inspection 
et la purification des réservoirs 
d’eau des établissements scolaires. 

Des équipes spécialisées de l’office 
communal de la préservation de la 
santé  et d’hygiène ont été déployées 
pour s’assurer que les réservoirs 
étaient suffisamment entretenus 
et désinfectés conformément aux 
protocoles techniques élaborés 
par les services compétents. 

Ces protocoles définissent 
avec précision les méthodes de 
nettoyage, ainsi que les produits 
et les quantités nécessaires pour 
assurer une purification maximale 
de l'eau consommable.
Par ailleurs, une attention 
particulière a été portée à la sécurité 

alimentaire dans les cantines 
scolaires. Il a été exigé que tous les 
employés des cantines effectuent 
des analyses médicales avant de 
reprendre leurs fonctions, afin 
de prévenir toute contamination 
ou propagation de maladies. 
En parallèle, des inspections 
rigoureuses ont été menées pour 
évaluer l’état de préparation des 
cantines et s’assurer que leur 
environnement, tant intérieur 
qu’extérieur, respecte les normes 
sanitaires requises.
Dans un souci de sensibilisation, 
des consignes préventives ont 
été données aux responsables des 

établissements et aux employés 
des cantines. Ces directives 
portent notamment sur le maintien 
de la qualité de l’eau, le respect 
des conditions d’hygiène pour le 
personnel, ainsi que la gestion du 
« plat témoin », un élément clé 
pour surveiller la qualité des repas 
servis.
Ces actions s’inscrivent dans un 
programme de contrôle continu, 
mis en place pour assurer que la 
rentrée scolaire se déroule dans des 
conditions sanitaires optimales, 
garantissant ainsi le bien-être des 
élèves et du personnel éducatif. 

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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ANNABA / BERRAHAL
Intensification des interventions 

et lutte contre les pratiques 
commerciales frauduleuses

ANNABA / ADE
Les équipes d’entretien 

 et de réparation des fuites d’eau 
potable à pied d’œuvre

ANNABA / CITÉ SAFSAF
La route à proximité de la cité ‘’687 logements’’…un vrai danger

ANNABA / DCP
Des brigades de surveillance 

sur le terrain  pour la protection 
des consommateurs

La cité du 5 Juillet plongée 
dans le noir :

Eclairage défaillant et problème 
d’insécurité !

Dans le cadre de la lutte contre 
les pratiques commerciales 
illégales, les services de 

sécurité de Berrahal ont effectué, hier  
samedi, des visites sur le terrain avec 
différents partenaires au niveau de 
plusieurs magasins commerciaux, où 
des violations ont été enregistrées liées 
à l’exposition à la vente de produits 
non conformes, y compris l’étiquetage 
et la non-facturation et la pratique d’un 
commerce frauduleux, avec saisie d’une 
quantité de tabac à chiquer contrefait. 
En parallèle, les services de sécurité d’ 
d’Annaba, représentés par des brigades 
constituées des services de sécurité 

publique, de la sécurité de Berrahal, de la 
Gendarmerie Nationale et de la Direction 
du Commerce, ont organisé une visite 
sur le terrain le 12 septembre passé  au 
niveau de la commune de Berrahal,  à la 
cité El kalitoussa, et de la nouvelle  ville 
‘’BenaoudaBenmostefa’’de (Ex-Draa 
Errich), ayant abouti à la saisie de 9.096 
unités de pétards. Les services de sécurité  
d’Annaba poursuivent leurs sorties sur 
le terrain pour sensibiliser les citoyens 
de différentes couches de la société 
aux dangers des explosifs et des feux 
d’artifice et pétards  et aux conséquences 
désastreuses qui en résultent, souvent à 
l’origine d’accidents graves avec parfois 
des cas d’invalidité permanente et des 
incendies.

Les unités de l’Algérienne des Eaux 
(ADE) poursuivent leurs sorties 
sur terrain pour procéder aux 

réparations des conduites défectueuses,à 
Ain El Berda, notamment au niveau 
des localités‘’OuledToumi’’et ‘’El 
Eulma’’. Le lancement de cette  opération 
s’inscrit dans le cadre de la lutte contre 
le gaspillage et les déperditions d’eau. Il 
s’agit en l’occurrence  des fuites d’eau 
potable constatées au niveau de plusieurs 
endroits de la commune notamment 
des écoles, mosquées et polycliniques 
Plusieurs équipes techniques relevant de 
différents centres opérationnels, ainsi que 
d’importants moyens logistiques, ont été 
mobilisés pour intervenir sur le réseau 
de distribution d’eau potable. En plus de 

ces opérations, plusieurs autres actions de 
réhabilitation du réseau de distribution 
sont menées par l’ADE dans le but 
d’assurer une alimentation quotidienne en 
eau potable. Les techniciens ont déployés 
tous les moyens matériels et humains en 
vue de ces réparations.

Les points noirs 
répertoriés au niveau de 
plusieurs axes routiers 

de la wilaya d’Annaba  sont 

loin d’être éliminés, c’est le cas 

de la route à proximité de la cité 
687 logements à la cité Safsaf en 
allant vers la cité El Fakharine. 
A vrai dire, la route continue à 
faire trop de victimes où il ne 
se passe pas un jour sans que 
les services concernés signalent 

des accidents de la circulation. 
Un homme conduisant une 
moto a été percuté par une 
voiture, tandis qu’un autre 
homme conduisant sa voiture a 
été percuté par une camionnette 
et  une jeune fille a échappé 

d’une mort certaine à cause 
de l’excès de vitesse, certains 
conducteurs imprudents ne 
font pas la distinction entre une 
autoroute et une route d’une 
cité résidentielle.Les autorités 
locales devraient initier une 

enquête sur terrain sachant 
que plusieurs vidéos ont été 
publiés sur facebook pour 
attirer l’attention des autorités 
et espérer que soient installés 
au plus vite des ralentisseurs ou 
bien des plaques de stop.

Le manque d’hygiène, de même 
que le non-respect de la chaîne 
de froid par les producteurs 

et les commerçants détaillants,  sont, 
souvent à l’origine de nombreux cas 
d’intoxications. Selon notre source des 
opérations d´inspection  ont été menées 
de manière régulière et inopinée  dans les 
fast-foods, les restaurants,  les cafétérias, 
etc…, précise-t-on auprès des services 
concernés, qui ne manqueront pas d´axer 
également leurs contrôles vers l´abattage 
clandestin, de volailles notamment. 
Tous les éléments de la  direction de 
commerce, ont été impliqués dans ce vaste 
programme destiné plus particulièrement 
à la protection du consommateur. Selon  
notre source, le problème de santé que 
posent les intoxications alimentaires nuit 
à la société entière et se traduit par des 
conséquences socio-économiques graves. 

C’est pourquoi, tous les moyens ont été 
mis sur place pour veiller au respect des 
règles d’hygiène. «Avec le programme de 
lutte contre  les intoxications alimentaires 
à travers la wilaya, nous estimons pouvoir 
éviter toute catastrophe», et ce à travers 
la multiplication des contrôles, a ajouté 
notre source.

Premières précipitations de la saison 
d’automne et déjà des désagréments. 
En effet, les riverains de la cité 

du 5 juillet appelée (Les Hongrois) 
que nous avons rencontrés nous ont 
fait part,hier,concernant l’éclairage et 
l’obstruction des regards d’évacuations 
des eaux pluviales dans leur cité. En 
effet, selon nos interlocuteurs, leur cité 
est plongée dans le noir dès la tombée 
des premières pluies en raison de défaut 
d’éclairage public “Toute la cité était 
alors plongée dans le noir pendant deux 
jours et que ce phénomène perdure 
depuis plusieurs années en dépit des 
interventions des services concernés de la 
commune. “Nous interpellons à ce sujet 
les services concernés de la commune et 
de Sonelgaz pour régler définitivement ce 
phénomène et ce à l’orée de la nouvelle 
rentrée scolaire et universitaire”, diront 
ainsi nos interlocuteurs.Aussi dans ce 
même sillage, les riverains s’interrogent 
sur la lenteur des services concernés de la 
commune sur la disparition des tampons 
des regards qui présentent un véritable 

danger aussi bien pour les piétons que 
pour la circulation routière qui n’ont pas 
été remplacés depuis près d’une année 
d’où diront les causes des bouchages 
et stagnation des eaux pluviales sur les 
chaussées. Dans cette même optique 
d’ailleurs, nos interlocuteurs dénoncent 
aussi le risque de l’insécurité causé par 
des intrus qui viennent roder aux alentours 
des espaces verts de la cité à la tombée de 
la nuit d’où la nécessité pour les services 
de sécurité de multiplier les rondes et ce 
à l’orée des nouvelles rentréesscolaire et 
universitaire.

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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Sihem Ferdjallah
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ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE    
Conduire par le brouillard…la Protection civile 

appelle à la vigilance

Les éléments de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba ont appelé 
les usagers de la route à faire preuve 

de vigilance pendant la conduite dans le 
brouillard, observé ces derniers jours  au 
niveau de  la wilaya d’Annaba. En effet, 
le brouillard réduit la visibilité, avec des 
obstacles invisibles ou une vue voilée et 
des sources lumineuses paraissant comme 
entourées d’un auréole de lumière. 
Le brouillard fausse généralement la 

perception des distances. Les éléments 
de la protection civile ont émis une série 
de recommandations à travers les réseaux 
sociaux pour réduire les accidents de la 
route causés par ce phénomène, appelant 
les usagers de la route, notamment les 
conducteurs de camions et de motos, à 
faire preuve de vigilance et de prudence 
pendant la conduite sous le flou du 
brouillard  observé ces dernières 48 
heures. Ces derniers appellent les usages 
de la route à faire preuve de vigilance au 

volant et au respect du code de la route 
et de la vitesse limitée, outre le contrôle 
technique périodique des véhicules. Des 
recommandations et conseils sont ainsi 
prodigués aux usagers de la route à l’effet 
notamment de réduire la vitesse de manière 
à pouvoir maintenir sous contrôle leur 
véhicule, respecter la distance de sécurité 
et de s’assurer du système de freinage et 
d`éclairage du véhicule. L’accent a été 
mis  à cet égard sur la nécessité pour les 
automobilistes de s’assurer de l`efficacité 

des dispositifs mécaniques (essuie-glace, 
feux avant et arrière, pneus…etc).

Imen.B

ANNABA / CARAVANE DE SOLIDARITÉ :     
Un soutien essentiel aux personnes âgées

Sous l’impulsion du 
ministère de la solidarité 
nationale, de la famille 

et de la condition de la femme, 
et sous la supervision du 
wali d’Annaba, une action de 
solidarité a été menée en faveur 
des personnes âgées, conduite 
par le DASS assisté d’un 
membre de l’APW. Le but de 
cette caravane de solidarité était 
donc de  soutenir les personnes 

âgées dans plusieurs communes 
de la région. 
Cette initiative, réalisée en 
coordination avec les cellules de 
proximité, vise à répondre aux 
besoins des personnes âgées dans 
des communes telles qu’Annaba, 
El Bouni, Sidi Amar, El Hadjar 
et bien d’autres. À travers 
cette initiative, les autorités 
locales souhaitent marquer leur 
engagement envers les plus 
vulnérables de la société. 

Ce type de démarche met en 
lumière la solidarité des autorités 
locales de la wilaya envers ceux 
qui ont souvent besoin de soutien, 
mais qui, en raison de leur 
isolement ou de leur situation 
précaire, n’ont pas toujours accès 
à l’aide nécessaire. Ces actions 
s’inscrivent dans une dynamique 
de renforcement du tissu social 
et de protection des personnes 
âgées, et d’amélioration  de leurs 
conditions de vie.

ANNABA / TRANSPORT INTERURBAIN  
Lancement des travaux de réhabilitation de la station 

de bus ‘’Souidani Boudjemaa’’

La station ‘’Souidani 
Boudjemaa’’, située 
au cœur de la ville 

d’Annaba, fait en ce moment, 
l’objet d’importants travaux 
de réhabilitation décidés par 
les autorités locales. En vue de 
supporter les dégradations que 
connait cette station, un budget 

de plus de 25 millions de dinars 
algériens a été alloué pour sa 
remise en état complète. Ce projet 
vise à moderniser l’infrastructure 
de la station tout en assurant la 
continuité du service public. Les 
travaux  concernent plusieurs 
aspects essentiels, notamment la 
réfection des trottoirs, l’éclairage 
public, la peinture, la suppression 
des clôtures ainsi que la réfection 

de la façade. Le lancement de 

ces travaux a été précédé par des 

réunions de coordination entre 
les autorités locales, la fédération 
des transporteurs, les services 
de sécurité, et d’autres parties 
prenantes, afin de minimiser les 
perturbations pour les usagers 
durant la période des travaux. 
L’APC d’Annaba, à travers 
sa page officielle Facebook, 
a tenu à informer les citoyens 
de l’avancement du projet et à 

clarifier que toutes les mesures 
ont été prises pour garantir que 
le service public ne soit pas 
interrompu. Ce projet, en plus de 
revitaliser un point névralgique 
de la ville, s’inscrit dans une 
volonté d’amélioration continue 
des infrastructures urbaines, 
dans l’intérêt des habitants et des 
usagers du transport public.

S.Y

S.Y

ANNABA / APC    
Vaste opération de nettoyage dans plusieurs cités

Une large campagne de 
collecte des ordures dans 
la commune d’Annaba  a 

été organisée,  hier,  par l’APC. 
Dans une déclaration à  Seybouse 
Times, notre source a précisé que 
l’opération s’inscrit dans le cadre 
de la campagne d’envergure  de 

nettoiement de l’environnement. 
C’est ainsi que  plus de 50  agents 
ont été mobilisés pour collecter   
les    déchets, en sus des bouteilles 
en plastique, des papiers,   
diverses ordures à l’origine de la 
pollution de l’environnement. On 
apprend, enfin, que l’opération 
se poursuivra par une vaste 

action de mobilisation sur les 
recommandations portant sur 
l’importance du tri sélectif, le 
respect des horaires de sortie 
des ordures et la lutte contre le 
gaspillage du pain. Rappelons 
que les habitants ont sollicité 
plusieurs fois  l’APC  pour la 
prise en charge du problème  des 

déchets. Selon des déclarations 
recueillies auprès de certains 
habitants, qui ont eu recours à nos 
colonnes pour attirer l’attention, 
disent-ils, des responsables 
locaux sur leurs conditions de 
vie. Cette cité n’est plus qu’un 
amas de misère, de mal-être 
et d’insalubrité. Une situation 

devenue plus qu’inquiétante…
toutes ces lacunes vont-elles 
enfin servir de leçons ? Vu que 
ces derniers jours, les réseaux 
ne parlent que des déchets, 
appuyés par la publication de 
photos pour attirer l’attention 
des responsables concernés pour 
mettre fin à cette image hideuse.

 Sihem Ferdjallah 

ANNABA / FAITS DIVERS     
Chute mortelle d’une jeune fille du 3ème étage d’un immeuble

En effet, El Khalidj El 
Morjene, résidence 
El Ferdaous, a été le 

théâtre d’un tragique incident 

survenu,  hier dès l’aube, vers 
les coups de 4 heures quand 
une jeune fille  âgée  de 16 ans 
a fait une chute mortelle du 
3ème  étage d’un immeuble de 
5 étages. Aussitôt prévenue les 

éléments de la protection civile 
se sont rendus en urgence sur 
les lieux afin de secourir la 
victime qui malheureusement 
a rendu son âme  sur le coup. 
Selon quelques témoins 

oculaires sur place, la victime 
a succombé à ses blessures 
quelques instants après suite 
à de sérieuses blessures, la 
victime fut transportée à la 
morgue d’Ibn Rochd. Bien 

entendu, une enquête a été 
ouverte par les services de 
sécurité pour déterminer les 
véritables causes de ce terrible 
drame venu endeuiller toute 
une famille.

Imen.B



La Chine se résout à repousser l’âge de la retraite

Confrontée aux ravages du typhon Yagi, la junte birmane, 
au pouvoir, se résout à demander de l’aide à l’étranger

Les Chinois vont devoir 
travailler entre trois et cinq 
ans de plus. Signe de la 

sensibilité du sujet, la réforme 
n’entrera que très progressivement 
en vigueur, selon le monde fr.
Dans tous les pays, même en 
Chine, le sujet est inflammable. 
Le Parti communiste (PCC) 
s’est pourtant résolu, vendredi 
13 septembre, à repousser l’âge 
de départ à la retraite, jusqu’à 
présent l’un des plus bas parmi 
les grandes économies malgré 
un vieillissement accéléré de 
la population. La réforme, qui 
commencera à entrer en vigueur en 
2025, sera prudemment étalée sur 
quinze ans. Mais l’âge de départ à 
la retraite passera progressivement 
de 60 ans à 63 ans pour les 
hommes, de 50 ans à 55 ans pour 
les femmes ayant un travail manuel 

et de 55 ans à 58 ans pour celles 
employées dans des bureaux, a 
annoncé, vendredi 13 septembre, 
l’agence officielle Chine nouvelle.
Une telle réforme s’imposait dans 
un pays où l’espérance de vie, 
du fait du rapide développement 

économique mais aussi des 
structures de santé de base, est 
passée d’environ 40 ans dans les 
années 1950 à 71,6 ans en 2000 
et plus de 78 ans aujourd’hui, au 
même niveau que les Etats-Unis.
« Les âges précédents avaient 

été fixés au début des années 
1950. En soixante-dix ans, la 
situation économique, sociale 
et démographique du pays a 
énormément changé, et les 
besoins des travailleurs se sont 
diversifiés également, nécessitant 
d’ajuster l’âge de départ légal », 
a justifié, vendredi, la ministre 
des ressources humaines et de la 
sécurité sociale, Wang Xiaoping, 
lors d’une conférence de presse. 
Longtemps, la Chine a plutôt été 
inquiète, au contraire, de l’ampleur 
de sa démographie. « Y a-t-il trop 
de Chinois ? », s’interrogeaient 
encore des experts en titre d’un 
livre chinois paru en 2012. Le 
large surplus de main-d’œuvre et 
la faible espérance de vie d’alors 
expliquent que l’âge de la retraite 
ait été fixé si bas en 1951, deux ans 
après la fondation de la République 

populaire.
La drastique politique de l’enfant 
unique imposée à partir de 1980 a 
eu pour effet de limiter fortement 
les naissances. Malgré son abandon 
en 2016, celles-ci ne repartent pas, 
en raison notamment du coût de 
la vie. Le nombre de naissances 
continue même de décliner et le 
nombre de Chinois a baissé, pour la 
deuxième année d’affilée, en 2023. 
La part des Chinois considérés 
en âge de travailler (16 à 59 ans) 
est passée de 62 % à 61,3 % de la 
population entre 2022 et 2023.
Les plus de 60 ans sont désormais 
297 millions, contre 126 millions 
en 2000. Une étude de l’Académie 
chinoise des sciences sociales avait 
souligné, en 2019, le risque de voir 
les caisses de retraite être à sec à 
l’horizon 2035.

Les inondations ont fait au 
moins 33 morts et contraint 
plus de 236 000 habitants 

à quitter leur logement, dans ce 
pays déjà gravement touché par 
une crise humanitaire et politique, 
selon le monde fr.
La démarche est rare mais face aux 
ravages du typhon Yagi, la junte 
birmane se retrouve contrainte de 
demander de l’aide à l’étranger. « 
Des responsables du gouvernement 
doivent contacter des pays 
étrangers pour recevoir des secours 
et de l’aide pour les victimes », a 
déclaré le chef du régime militaire, 
Min Aung Hlaing, vendredi 13 
septembre, selon le journal Global 
New Light of Myanmar.
Le même jour, le porte-parole de la 
junte, Zaw Min Tun, a annoncé que 
les inondations provoquées par le 
typhon Yagi avaient fait au moins 
33 morts et entraîné le déplacement 
de « 236 649 personnes », précisant 

que les communications étaient 
coupées avec certaines zones.
Cette catastrophe aggrave encore la 
misère dans ce pays qui a basculé 
dans une crise humanitaire, 
sécuritaire et politique depuis le 
coup d’Etat, en février 2021, contre 
le gouvernement élu d’Aung San 
Suu Kyi. Plus de 2,7 millions de 
personnes ont été contraintes de 
quitter leur logement en Birmanie 
en raison du conflit civil en cours.
Des travailleurs migrants 
auraient disparu
En outre, les autorités enquêtent 
sur des informations non 
confirmées selon lesquelles des 
dizaines de travailleurs migrants 
seraient portés disparus à la suite 
de glissements de terrain dans 
une zone minière aurifère dans la 
région de Mandalay (Centre), a 
expliqué le porte-parole de la junte.
Des médias officiels ont annoncé 
que les inondations dans la région 

et autour de la capitale, Naypyidaw, 
avaient entraîné des glissements de 
terrain et détruit des installations 
électriques, des immeubles, des 
routes, des ponts et des maisons.
Un habitant de Sin Thay, près 
de Naypyidaw, a dit à l’Agence 
France-Presse, vendredi, qu’il avait 
passé la nuit dans un arbre avec ses 
deux enfants pour se protéger de la 
montée des eaux. Dans la région 
de Mandalay, des villageois ont 
utilisé un éléphant pour rejoindre 
des terres non affectées par les 
inondations.
Des aides humanitaires bloquées 
par le passé
Le nord du Vietnam, le Laos 
et la Thaïlande ont également 
été sévèrement touchés par les 
inondations et les glissements 
de terrain survenus à la suite du 
passage de Yagi, qui a déversé 
des pluies diluviennes quand 
il s’est abattu sur la région, le 

week-end précédent. Près de 300 
personnes sont mortes dont 233 au 
Vietnam, où de nombreux disparus 
pourraient alourdir le bilan.
En Birmanie, la junte a bloqué 
par le passé l’aide internationale 
ou fait échouer des programmes 
d’assistance étrangers. A la mi-

juin 2023, elle a suspendu les 
autorisations de déplacement 
de groupes d’humanitaires qui 
tentaient de venir en aide à environ 
un million de victimes du cyclone 
Mocha, dans l’ouest de la Birmanie. 
Les Nations unies avaient dénoncé 
une décision « incompréhensible ».

Le député de la Somme, 
qui a quitté La France 
insoumise lors des élections 

législatives, ne ménage pas ses 
critiques envers le chef de file de 
ce parti. Quitte à le considérer, 
désormais, comme un adversaire 
pour l’élection présidentielle de 
2027, au risque de s’isoler, selon le 
monde fr.
« Pitoyable », « l’archétype du 
politicard », « le fantôme de Doriot 
» [dirigeant communiste exclu du 
Parti communiste français (PCF) 
en 1934 et qui a collaboré avec 
l’occupant nazi]… Voici un tout 
petit échantillon des qualificatifs 
employés par des élus de La France 
insoumise (LFI) – dans l’ordre, 
Aurélien Le Coq (député du Nord), 
Paul Vannier (député du Val-
d’Oise), Julie Garnier (conseillère 

régionale d’Ile-de-France) – pour 
qualifier François Ruffin, député 
de la Somme, qui avait décidé, 
depuis l’entre-deux-tours des 
élections législatives anticipées, 
en juillet, de ne plus siéger avec 

les représentants du mouvement 
de Jean-Luc Mélenchon. « Ruffin 
n’est pas un camarade », résumait, 
plus sobrement, le député Aurélien 
Saintoul (Hauts-de-Seine), 
mercredi 11 septembre, sur X.

Qu’a pu dire ou faire François 
Ruffin pour provoquer une telle 
furie ? En cette rentrée, celui qui 
a été réélu à l’arraché, le 7 juillet, 
a tout simplement déclenché une 
guerre ouverte avec le leader de 
LFI, Jean-Luc Mélenchon.
Les désaccords politiques étaient 
connus entre les deux hommes 
: le premier reproche au second 
d’avoir abandonné les campagnes 
et les zones pavillonnaires au 
Rassemblement national (RN) en 
se concentrant sur la jeunesse et les 
quartiers populaires. Inversement, 
Mélenchon accuse Ruffin, par le 
biais des « insoumis », de taire le 
caractère raciste du vote d’extrême 
droite. En toile de fond de ces 
différends, une rivalité inavouée 
pour le leadership à gauche avec, 
en ligne de mire, la prochaine 

présidentielle.
Déjà critique envers ce concurrent, 
François Ruffin a musclé son jeu et 
changé de sémantique. En support 
de cette offensive : un ouvrage 
en forme de réquisitoire de la 
stratégie jugée communautariste 
de Jean-Luc Mélenchon, même 
s’il se garde bien d’utiliser ce 
terme. Dans Itinéraire. Ma France 
en entier, pas à moitié (Les Liens 
qui libèrent, 160 pages, 12 euros), 
achevé le 1er août et publié le 11 
septembre, le député samarien 
revient sur vingt-cinq années de 
cheminement politique depuis 
la faculté de lettres d’Amiens 
jusqu’aux dernières législatives, et 
distille les mots-clés accusatoires 
contre l’ancien sénateur du Parti 
socialiste (PS).
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Entre François Ruffin et Jean-Luc Mélenchon, 
la guerre est déclarée



Washington cajole l’allié égyptien en débloquant 
1,3 milliards sans conditions

Liban 
Tois morts dans une frappe israélienne

VolodymyrZelensky annonce le retour de 49 prisonniers 
ukrainien lors d’un échange avec la Russie

Les Etats-Unis ont 
débloqué 1,3 milliard de 
dollars d’aide militaire 

à l’Egypte, sans conditions sur 
les droits humains, pour lui 
remercier notamment des efforts 
de médiation dans la guerre 
à Gaza, selon le département 
d’Etat.
L’année dernière, Washington 
avait conditionné une partie de 
cette aide annuelle à des progrès 
en matière de respect des droits 
humains.
Mais cette année, les Etats-
Unis ont estimé, d’une part, que 
l’Egypte avait réalisé des progrès 
en la matière et, d’autre part, se 
sont voulus reconnaissants des 
efforts du Caire dans la médiation 
entre Israël et le Hamas.
Les Etats-Unis, l’Egypte et le 

Qatar sont parties prenantes des 
négociations sur la libération 
des otages retenus par le Hamas 
depuis son attaque contre Israël 
le 7 octobre et pour un cessez-le-
feu à Gaza.
“Cette décision est importante 
pour faire avancer la paix 

régionale et les contributions 
spécifiques et continues de 
l’Egypte aux priorités de sécurité 
nationale des Etats-Unis, en 
particulier pour finaliser un 
accord de cessez-le-feu à Gaza”, 
a indiqué jeudi un porte-parole 
du département d’Etat.

“Cette décision reflète également 
le rôle crucial de l’Egypte dans 
la promotion de la paix et de la 
sécurité dans le monde”, a-t-il dit.
Le secrétaire d’Etat Antony 
Blinken a fait part de l’allocation 
budgétaire mercredi dans une 
note au Congrès, comme l’exige 
la loi américaine.
Les Etats-Unis ont alloué 980 
millions de dollars à l’Egypte 
en août dernier, sans conditions. 
Quelque 225 millions de dollars 
sont en revanche conditionnés à 
ce que Washington certifie que Le 
Caire respecte les droits humains, 
ce qui a été fait.
L’année dernière, les Etats-Unis 
avaient suspendu environ 95 
millions de dollars d’aide, en 
raison du non respect des droits 
humains.

“En certifiant que l’Egypte a 
rempli les conditions, les Etats-
Unis reconnaissent les mesures 
que les Egyptiens ont déjà 
prises”, a affirmé le département 
d’Etat.
Depuis 2022, le président 
égyptien Abdel Fattah al-Sissi a 
relancé un “dialogue national” 
et libéré des centaines de 
prisonniers politiques, mais les 
défenseurs des droits humains 
affirment qu’au moins trois fois 
plus de personnes ont été arrêtées 
au cours de la même période.
Allié clé des Etats-Unis, l’Egypte 
détient encore des dizaines de 
milliers de prisonniers politiques, 
dont beaucoup vivent dans 
des conditions extrêmement 
difficiles, selon des ONG.

Le ministère libanais de 
la Santé a annoncé que 
trois personnes, dont un 

enfant, avaient été tuées et trois 
autres blessées jeudi dans une 
frappe israélienne sur le sud du 
Liban.
La frappe a visé le village de 
Kfarjouz, près de la ville de 
Nabatieh à environ 10 kilomètres 
de la frontière avec Israël, selon 
le ministère.
L’agence de presse libanaise 
ANI a précisé que l’attaque avait 
ciblé “deux motos sur la route 
Nabatieh-Kfarjouz” et qu’une 
“voiture qui passait par là” avait 
également été touchée.
Une source proche du 
mouvement libanais a indiqué 

qu’un de ses combattants avait 
été tué dans la frappe.
Depuis le début de la guerre dans 
la bande de Gaza le 7 octobre 
entre Israël et le Hamas, le 
Hezbollah, allié du mouvement 
islamiste palestinien, et 
l’armée israélienne échangent 
régulièrement des tirs le long de 
la frontière israélo-libanaise.
Dans un communiqué publié 
sur Telegram vendredi matin, le 
Hezbollah a déclaré avoir tiré un 
barrage de roquettes Katioucha 
sur le Commandement Nord 
d’Israël “en réponse à l’attaque 
et aux assassinats perpétrés” à 
Kfarjouz.
L’armée israélienne a déclaré peu 
après qu’”environ 20 projectiles 

ont été identifiés, ayant traversé 
le Liban vers le territoire 
israélien” autour de Safed, où 
est basé le Commandement de la 
région Nord.
“La plupart ont été interceptés 
avec succès, les autres tombant 
dans des zones ouvertes”, 
a déclaré l’armée dans un 
communiqué, ajoutant qu’aucun 
blessé n’avait été signalé. Des 
équipes travaillent à “éteindre 
l’incendie qui s’est déclaré en 
raison d’une chute (de projectile) 
dans la zone”, a précisé l’armée 
israélienne.
Le Hezbollah avait annoncé 
jeudi avoir mené plusieurs 
attaques contre des sites 
militaires israéliens dans le nord 

d’Israël, utilisant notamment des 
“essaims de drones”.
L’armée israélienne a alors 
indiqué qu’”environ 15 
projectiles ont été identifiés 
traversant le territoire israélien 
depuis le Liban”.

“Certains projectiles ont été 
interceptés et des projectiles 
tombés ont été identifiés dans les 
zones adjacentes à Matzuva et 
Mitzpe Hila”, a précisé l’armée 
ajoutant qu’”aucun blessé n’est 
à déplorer”.

Kiev et Moscou ont 
procédé vendredi à un 
échange de prisonniers, 

le deuxième depuis le début de 
l’offensive ukrainienne dans 
la région russe de Koursk, le 
président VolodymyrZelensky 
annonçant le retour en Ukraine de 
49 prisonniers de guerre , selon 
RFI.
« Quarante-neuf Ukrainiens 
sont rentrés chez eux », s’est 
félicité VolodymyrZelensky sur 
Telegram, accompagnant son 
message de photos des soldats, 
dont des femmes, enveloppés 
dans des drapeaux bleu et jaune 
ukrainiens. Les journalistes de 
l’AFP, présents à l’échange, ont 
pu voir des militaires russes, 
certains encagoulés, emmenés 
dans un car en direction de la 
frontière avec la Biélorusssie, 

un pays allié de la Russie, mais 
ni VolodymyrZelensky, ni les 
autorités russes n’ont pour l’instant 
donné le détail de l’échange et le 
nombre des Russes libérés.
À la frontière, les visages 
traduisent le soulagement, mais 
aussi la fatigue. Les soldats 
ukrainiens libérés, des femmes 
pour la plupart, descendent d’un 
car les larmes aux yeux, serrant 
dans leurs bras les personnes qui 
les attendent. « Nous sommes à la 
maison, nous sommes à la maison 
! », répètent certains d’entre eux.
Tamara Mirochnikova, 28 ans, et 
TetianaBougaï, 29 ans, disent « ne 
pas y croire ». « C’est fini ! » Elles 
expliquent avoir été transportées 
pendant cinq jours par l’armée 
russe, sans savoir qu’elles allaient 
être libérées, après deux ans et 
demi de captivité.

Plusieurs milliers de soldats 
ukrainiens seraient détenus en 
Russie
Puis, tous se mettent en ligne, 
brandissant des drapeaux 
ukrainiens, avant d’entonner 
l’hymne national. Certains 
passent de premiers appels 
téléphoniques à leurs proches, 
des moments de joie intenses. 
« Nous sommes très heureux 
de voir tout le monde revenir 
de captivité », se réjouit auprès 
de l’AFP OlenaTolkatchova, 
une membre du régiment Azov, 
une unité de la garde nationale 
ukrainienne qui a notamment 
combattu l’armée russe au cours 
du siège de Marioupol dans les 
premières semaines de l’invasion 
déclenchée par Moscou. Elle 
déplore « les pires conditions 
» de détention, selon elle, des 

prisonniers ukrainiens en Russie, 
sans fournir davantage d’éléments 
à ce sujet.
Les militaires libérés sont ensuite 
emmenés en direction d’un 
hôpital pour des examens de 
contrôle, une procédure habituelle 
dans ces cas-là. Depuis le début, 
en février 2022, de l’offensive 

russe en Ukraine, les deux pays 
belligérants ont régulièrement 
échangé des prisonniers. Le 5 
juin, le président russe Vladimir 
Poutine avait affirmé que la Russie 
détenait 6 465 soldats ukrainiens, 
contre 1 348 militaires russes 
prisonniers en Ukraine. Kiev n’a 
pas confirmé ces chiffres.
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Verts blessés :
Bonnes et mauvaises nouvelles

EN : 
Petkovic réussit son examen de passage

Petit à petit l’oiseau fait son 
nid, et petit à petit aussi, 
Petkovic est en train de 

mettre en application ses idées 
tactiques en sélection.
Le dernier stage des Verts et les 
deux rencontres contre la Guinée 
équatoriale et le Libéria ont été 
riches en enseignements. Il faut 
dire que l’équipe a proposé 
quelque chose de différent, 
notamment sur le plan tactique. 
Longtemps réclamé par les 
connaisseurs et les amoureux des 
Verts, le changement tactique 
a enfin été opéré. Il était temps, 
car, pendant 6 années, l’EN n’a 
presque pas progressé sur ce 
plan, elle a stagné avec un 4-3-
3 déployé par Belmadi sous 
toutes ses formes. On a eu droit 
pendant la CAN en Egypte à un 
4-1-4-1 puis du 4-2-3-1, l’ancien 
sélectionneur a dérogé à cette 
règle une seule fois, avec un bilan 
mitigé, c’était lors du fameux 
face-à-face avec le Cameroun, 
un 3-5-2 a été mis en place, il a 
donné ses fruits à Japoma mais 
pas à Blida à cause d’un choix de 
joueur très contestable.
L’arrivée de Petkovic en mars 
a permis d’abord de lancer de 
nouveaux joueurs, d’en rappeler 
d’autres, la mayonnaise a plus ou 

moins pris, mais pas totalement, 
car en juin, la défaite contre la 
Guinée a remis les compteurs à 
zéro, l’équipe a eu du mal à jouer 
comme elle l’a fait en mars, face 
à une équipe venue piéger l’EN, 
et Diawara a réussi son coup, 
c’était là le faux pas salutaire, qui 
allait rappeler à l’ordre le staff 
technique et lui rappeler qu’il 
a pris en main une équipe très 
fébrile, en défense, au milieu et 
même en attaque, avec un peu de 
chance, le groupe s’est racheté en 
Ouganda, mais le plus difficile 
allait venir.
Avec des prestations très 
offensives d’Aït-Nouri ou d’Atal 
comme latéraux, et les largesses 
qu’ils dégageaient derrière, 
les voix se sont élevées pour 

réclamer un réaménagement 
tactique, la pression sur Petkovic 
était grande, car il se devait 
de réagir et le temps ne le lui 
permettait pas forcément. L’EN 
allait devoir enchaîner avec 
les éliminatoires de la CAN 
et deux matches importants, 
4 entraînements au CTN et 
un match contre la Guinée 
équatoriale qui a montré deux 
visages, voire même trois, un 
premier en première période, très 
maladroit, puis un second où ça a 
mieux combiné et, surtout, une fin 
où l’EN a pu sécuriser sa défense 
et aller tuer la partie, en passant 
à une défense à 3 dans l’axe. 
«On a plus de temps maintenant 
avec le coach, on commence 
vraiment tous à comprendre 

comment il veut jouer et ça se 
voit sur le terrain, je pense», 
dira Benzia après le match au 
Libéria. Lorsque le Bosniaque a 
osé le 3-4-3, il a fini par mettre 
en application ses idées, mais 
avant, il a d’abord mis en place 
sa base, car ce 3-4-3, critiqué sur 
le plateau de BeIN Sports par 
l’ancien international Rafik Saïfi, 
avant même le coup d’envoi de 
la partie, devait obeir à plusieurs 
critères pour fonctionner, certes 
nous avions les pistons qu’il 
faut pour assurer l’activité sur 
les extrémités du terrain, mais 
les défenseurs devaient eux 
aussi s’aligner convenablement, 
sans oublier l’activité offensive 
et le repli, nécessaire, pour 
compenser sur le plan défensif. 
En mettant Benzia et Gouiri en 
attaque, Petkovic a confirmé ses 
intentions, il a toujours misé sur 
ces deux joueurs, car il a trouvé 
en eux un point très essentiel, les 
deux joueurs défendent très bien, 
et leur générosité dans l’effort 
leur permet d’accomplir aussi 
leurs tâches offensives. Il y a eu 
un grand travail d’alternance, 
même Zorgane, aligné près de 
Zerrouki comme milieu défensif, 
a bénéficié d’une liberté qui lui 
a permis de soutenir l’attaque 

et même de marquer. C’est 
donc cette flexibilité dans les 
mouvements que les joueurs ont 
découvert chez leur entraîneur, 
ils l’ont bien appliquée sans 
laisser l’impression que l’équipe 
évolue dans le désordre. «En 
2e période c’était un peu plus 
dur, mais on a réussi à rester 
en équipe et marquer 3 buts à 
la fin, c’est comme ça que les 
grandes équipes doivent jouer», 
enchaînera Benzia qui reflète 
le satisfecit de tout un groupe, 
d’avoir réussi ce pari et cette 
transition vers cette nouvelle 
façon de jouer. L’application du 
3-4-3 étant assimilée, il restera 
à présent de tester d’autres 
façon de jouer, cette fois avec 
une défense plate, à 4, ça sera 
d’ailleurs l’occasion de tester 
les vraies qualités des latéraux 
à savoir Farsi et Hadjam, ils 
évolueront plus bas et devront 
montrer leur côté défensif, le but 
sera de prouver que le groupe a 
mûri tactiquement, devenant prêt 
à changer de cartouches et faire 
mieux que l’équipe de Belmadi 
qui a ruminé le même schéma 
pendant des années, au point 
d’être incapable de surprendre 
les adversaires.

Si pour le stage de septembre, 
on retiendra les deux belles 
victoires de l’EN dans les 

éliminatoires de la CAN 2026, 
on déplorait par contre cette 
hécatombe qui a frappé l’EN 
avec pas moins de 6 forfaits pour 
cause de blessure.
Cette série de forfaits fit craindre 
le pire, notamment pour le 
deuxième match à Monrovia 
mais heureusement les Verts se 
sont bien débrouillés en arrachant 
une belle victoire aux dépens du 
Liberia.
Mahrez : une guérison rapide

Après quelques jours de soins à 
Djeddah, Riyad Mahrez a repris 
dans la semaine l’entrainement 
collectif, a été convoqué pour 
l’affiche contre Al Nassr de 
Cristiano Ronaldo hier soir  Pour 
son retour en sélection, Riyad 
Mahrez qui n’était pas dans le 
groupe lors des deux premiers 
stages dirigé par Vladimir 
Petkovic n’a pas été épargné 
par le sort, un penalty raté à 
Hadefi-Miloud contre la Guinée 
équatoriale et un forfait pour le 
deuxième match face au Liberia 
en raison d’une blessure au genou, 
mais comme le match de mardi 
allait se produire sur un terrain 
en synthétique, pour le capitaine 
de l’EN, il ne fallait pas prendre 
le risque de le jouer  de crainte  
d’aggraver sa blessure, d’où son 

forfait, évidemment ce retour à 
la compétition une semaine après 
sa blessure va donner du grain à 
moudre à ceux qui prétendaient 
qu’il a fait l’impasse pour le 
match de Monrovia, afin d’être 
prêt à 100% pour son duel contre 
Cristiano Ronaldo !

Bennacer : 
Une longue indisponibilité

De retour mardi à Milan après 
un bref séjour chez lui à Arles, 
Ismaïl Bennacer a subi un 
nouveau contrôle médical, 
celui-ci a confirmé le premier 
diagnostic établi par le staff 
médical de l’EN, les examens 
complémentaires passés à 
Milan ont révélé une lésion du 
muscle médial du mollet droit. 
Soit une mauvaise nouvelle 
pour le poumon  de l’EN qui 
doit rester, selon les prévisions 
des médecins, jusqu’à quatre 
mois loin des terrains et que son 
retour sera en janvier prochain. Il 
faut signaler que dans la presse 
italienne, il était même question 
qu’Ismaïl Bennacer se fasse 
opérer, finalement on a opté pour 
un protocole médical qui devrait 
le remettre sur pied d’ici le mois 
de décembre.
… il n’a pas signé à l’Atlético 

Madrid pour cette raison
Quelques jours avant sa blessure 
au mollet, Ismaïl Bennacer 
était annoncé partant du milan 

AC, D’après Mundo Deportivo 
dans  les ultimes instants qui 
précédaient la fermeture du 
mercato estival, Il  était proche 
de l’Atlético Madrid mais si 
le transfert ne s’est pas fait, la 
raison est que le club espagnol 
n’était pas en mesure de payer 
son salaire et cherchait à ce que le 
Milan AC lui verse une partie du 
salaire, une condition rejetée par 
le club italien, ainsi  ce transfert 
est tombé à l’eau.

Aouar prêt pour le match 
de demain

Egalement forfait pour le 
voyage au Liberia, Houssem 
Aouar qui s’est plaint d’un mal 
aux adducteurs au lendemain 
la rencontre contre la Guinée 
équatoriale à Oran lors de 

laquelle il s’était mis en évidence 
en ouvrant la marque, après avoir 
repris à la salle, a réintégré jeudi 
l’entrainement collectif d’Al 
Ittihad Djeddah, et selon les 
médias locaux, il sera présent 
pour le match de ce dimanche qui 
opposera son équipe à domicile 
face à Al Wihda.

Boudaoui ratera aussi 
le prochain stage

Souffrant d’une entorse du 
ligament latéral du genou 
gauche, Hicham Boudaoui 
sera, d’après Franck Haise, 
l’entraineur de l’OGC, Nice en 
conférence ce jeudi, absent plus 
d’un mois, ce qui signifie que 
l’enfant de Béchar ne reprendra 
la compétition qu’après la 
prochaine trêve internationale. 

Par conséquent d’ores et 
déjà, il ne sera pas présent au 
prochain stage de l’EN (double 
confrontation avec le Togo) 
prévu début octobre.

Amoura apte pour le service
Libéré du stage après que VFL 
Wolfsburg a prévenu la FAF de 
ne pas le prendre le risque de 
le faire jouer vu qu’il était en 
phase récupération après une 
absence d’un mois suite à une 
blessure au genou contractée lors 
d’une séance d’entrainement. 
Mohamed Amine Amoura 
a réintégré l’entrainement 
collectif de VFL Wolfsburg 
après avoir reçu le feu vert du 
staff médical du club. D’ailleurs 
son entraineur a confirmé 
son retour prévu ce weekend 
lors de l’explication entre son 
équipe et l’Eintracht Frankfort. 
‘’ Amoura s’est entrainé cette 
semaine avec l’équipe et fait 
bonne impression’’, a annoncé 
Hasenhuttl  son entraineur. Soit 
une bonne nouvelle que ce soit 
les supporters de VFL Wolfsburg 
et l’EN qui avaient regretté son 
absence au stage de septembre.
Aït-Nouri sera fixé aujourd’hui

Touché au mollet avant la trêve 
internationale, Rayan Aït-Nouri 
qui est arrivé au CTN de Sidi 
Moussa blessé a été libéré par 
le sélectionneur national afin 
d’aller se soigner en Angleterre.
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Premier League :
Manchester City domine Brentford, Liverpool coule face 

à Nottingham, Leicester rattrapé par Crystal Palace

Le Real Madrid et David Alaba ont pris une grande décision

Dans le cadre de la 4e 
journée de Premier 
League, Manchester 

City a dominé Brentford grâce 
à l’inévitable Erling Haaland. 
De son côté, Liverpool a 
enregistré sa première défaite de 
la saison en championnat face à 
Nottingham Forest.
Un après-midi agité en 
Angleterre. Pour son premier 
match depuis la trêve 
internationale, Manchester 
City s’est d’abord fait peur 
contre Brentford. Profitant 
d’un cafouillage entre Stones et 
Ederson, Yoanne Wissa est venu 
clouer au sol les Cityzens dès la 
22e seconde de jeu grâce à un 
but de la tête dans les 6 mètres 
(1e, 0-1). Dans le dur en début 
de match, les hommes de Pep 
Guardiola ont progressivement 
repris le jeu à leur compte afin 
de revenir dans la partie grâce 
à une réalisation de Haaland, 
idéalement servi par De 
Bruyne pour inscrire le but de 
l’égalisation (19e, 1-1).
Une dizaine de minutes plus tard, 
rebelote pour le Norvégien. Sur 
un long dégagement d’Ederson, 
Haaland arrivait à partir seul 
au but en se débarrassant de 

Pinnock au milieu de terrain. 
Face au gardien, l’attaquant a 
piqué son ballon pour donner 
l’avantage aux siens (32e, 2-1). 
Sur sa lancée, Manchester City 
accentué la pression sur son 
adversaire, qui a tenté en vain 
de remettre en place le schéma 
de jeu gagnant du début de 
match. À la 76e minute de jeu, 
Savinho a même failli marquer 
le but du break. Malgré un très 
beau service de Gvardiol, le 
jeune Brésilien a finalement buté 
sur Flekken. Sans conséquence 
puisque l’essentiel a été assuré 
pour les Skyblues, à savoir 
conforter leur première place 
avec 12 points au compteur.

Liverpool dans le dur, 
Leicester rattrapé

Autre résultat important, la 
défaite de Liverpool face 
à Nottingham Forest (0-1). 
Peu inspirés, les hommes 
d’Arne Slot n’ont pas réussi 
à concrétiser leurs occasions 
en première période. Ce sera 
finalement Callum Hudson-Odoi 
qui viendra inscrire le premier 
but de la rencontre, en seconde 
période, avec une jolie frappe en 
dehors de la surface (72e, 0-1). 
Malgré une forte domination 

(68% de possession), les Reds 
n’auront pas réussi à revenir au 
score. Cette défaite met fin à une 
séduisante série de trois matchs 
sans défaite pour les coéquipiers 
de Mohamed Salah.
De son côté, Leicester a 
longtemps pensé pouvoir repartir 
avec les trois points face Crystal 
Palace. C’était sans compter sur 
Jean-Philippe Mateta. Buteur par 
deux fois (47e, 1-2 ; 92e, 2-2), 
l’attaquant français a permis à 
son club de s’éloigner un peu 
plus de la zone de relégation. 
Enfin, Brighton qui aurait pu 
prendre la place de leader en cas 
de victoire, a finalement laissé 
passer sa chance face au promu 
Ipswich (0-0). Longtemps 
devant, Fulham a été accroché 
dans les ultimes instants du 
temps additionnel par West Ham, 
les deux équipes se quittant dos à 
dos (1-1).

Les résultats du multiplex
Southampton 0-3 Manchester 
United
Brighton 0-0 Ipswich
Crystal Palace 2-2 Leicester
Manchester City 2-1 Brentford
Liverpool 0-1 Nottingham 
Forest
Fulham 1-1 West Ham

Blessé au genou en 
décembre dernier, David 
Alaba n’a toujours pas 

récupéré. Son retour est sans 
cesse repoussé, ce qui inquiète 
le joueur et le Real Madrid.
Le Real Madrid affronte une 
première lourde série cette 
saison. Entre les deux trêves 
internationales, 7 matchs (2 
en Ligue des Champions et 
5 en Liga) l’attendent. Cet 
enchaînement n’arrive pas au 
meilleur des moments puisqu’il 
y a déjà quelques soucis 
physiques au sein de l’effectif. 

Tchouaméni, Bellingham, 
Camavinga et Ceballos sont 
blessés. En défense, Ferland 
Mendy a dû déclarer forfait pour 
le rassemblement des Bleus, 
tandis que Militao est revenu 
plus tôt que prévu de la sélection 
brésilienne.
Plus de peur que de mal 
finalement pour le Français et 
l’Auriverde. Les deux joueurs 
sont annoncés titulaires ce soir 
lors du déplacement du côté 
d’Anoeta pour affronter la 
Real Sociedad (21h). Il a été 
craint que seul Rüdiger soit 

disponible comme défenseur 
central de métier. Car dans le 
même temps, le retour de David 
Alaba est chaque semaine un 
peu plus retardé. Victime d’une 
rupture des ligaments croisés 
le 17 décembre dernier contre 
Villarreal, l’Autrichien met 
bien plus de temps que prévu à 
revenir à la compétition.
Le retour d’Alaba sans cesse 

repoussé
Il faut dire qu’il a dans un premier 
temps été mal diagnostiqué. 
Outre le ligament, certains 
tendons ont été touchés, en plus 

du ménisque. Opéré avec succès, 
la lente rééducation a démarré 
mais en mai, les douleurs 
ressenties par le défenseur ne 
s’estompaient pas. Sans parler 
de rechute, il a fallu réaliser une 
arthroscopie (un nettoyage) de 
son genou endolori. Forcément, 
cela a retardé son retour, prévu 
initialement pour ce début de 
saison. Cette échéance a été 
repoussée à août, mais plus 
vraisemblablement septembre.
Or, Alaba n’est toujours pas sur 
le point de reprendre. Un temps 
envisagé, le retour ne se fera 

pas en octobre. D’après AS, le 
club et le blessé ont décidé de 
ne plus se fixer de date butoir 
qui infligeait une forme de 
pression à tout le monde. Le 
média espagnol précise que la 
fin novembre n’est même plus 
vraiment envisagée, d’autant 
que des doutes subsistent sur 
la manière dont le gaucher de 
32 ans va retrouver l’ensemble 
de ses moyens physiques. Le 
Real Madrid n’est visiblement 
sûr de rien et préfère ne plus 
s’avancer…
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En Bref...

Des rayons laser venus du ciel pour fournir
 de l’énergie sur le champ de bataille

Ford veut protéger ses voitures avec
 des hologrammes La chaîne britannique Sky News 

a mis au jour des dizaines de 
milliers de publications sur TikTok 
comportant des extraits de discours 
d’Adolf Hitler ou des marches 
nazis. Entre le 2 et le 3 septembre 
uniquement, les journalistes anglais 
Sam Doak et Tom Cheshire ont 
relevé 72.534 publications. Elles 
ont été likées plus de 21 millions 
de fois.

Les sons utilisés sont transformés 
en bande-son, réutilisable à 
souhait dans n’importe quelle 
autre vidéo. Un des exemples 
cités est un message accusant le 
peuple juif d’être responsable de 
« l’islamisation de l’Europe » et 
un autre contenant le texte « en 
mélangeant le blanc et le noir, le 
blanc disparaît » à côté d’une image 
d’illustration d’un couple mixte.

Un autre de ces sons est issu 
d’un congrès Nuremberg 
(rassemblement annuel nazi où 
la politique antisémite du parti 
était imaginée) et est utilisé de 
nombreuses fois dans des vidéos 
où les commentaires regrettent la 
mort du dictateur nazi, responsable 
de l’extermination de millions de 
juifs durant la Seconde Guerre 
mondiale.

Les enquêteurs notent également le 
très haut niveau d’engagement de 
ces contenus. En effet, les plus de 
70.000 vidéos repérées ont collecté 
plus de 21 millions de likes. Une 
vidéo comprenant un discours de 
Hitler a été likée 2,1 millions de 
fois.

Ces sons sont mélangés à un genre 
musical apparu récemment et qui 
cartonne sur TikTok, Instagram 
et Snapchat : le Drift Phonk. Or, 
les artistes et producteurs de ces 
musiques ne sont pas tenus au 
courant de l’utilisation de leurs 
œuvres dans de telles vidéos.

L’artiste Pastel Ghost, contacté par 
la Sky, « n’étais pas au courant que 
ma musique était utilisée de cette 
manière et je trouve cela choquant 
et déplorable ». Il travaille avec 
son équipe pour supprimer toutes 
les publications où son travail « 
est utilisé pour promouvoir une 
idéologie haineuse ».

Pour continuer les combats sans 
énergie fossile, la Darpa planche 
sur un système de transmission 
d’électricité par laser vers le sol 
à partir d’un relais aéroporté. 
Explications.
Pour s’affranchir de cette 
contrainte, l’agence de recherche 
de la défense américaine (Darpa) 
a lancé le projet Persistent Optical 
Wireless Energy Relay (Power). 
L’idée consiste à transmettre 
de l’énergie électrique via les 
airs pour alimenter les engins et 
notamment les drones, voire les 
aéronefs habités de petite taille. 
Pour y répondre, l’agence vient 
de publier un appel d’offres 
baptisé « Prad », pour Power 
Receiver Array Demonstration.
Dans le cahier des charges, 
les militaires requièrent un 
démonstrateur d’une technologie 
de transmission d’énergie par 
laser. Celle-ci proviendrait 
du ciel grâce à un maillage 
constitué à haute altitude (18 
300 mètres). Le système devra 
être capable de transmettre 
autour de 10 kW d’électricité 
à des engins ou équipements 
jusqu’à une distance d’environ 
200 kilomètres. Ce sont donc des 
aéronefs qui seront chargés de 

constituer ce réseau aéroporté. 
Il serait constitué de trois avions 
ou drones qui viendraient relayer 
une source d’énergie partant 
du sol. Les aéronefs devront 
renvoyer les faisceaux vers un 

récepteur distant, présent sur le 
terrain. Ce dernier serait équipé 
de cellules photovoltaïques 
pour récupérer le faisceau et le 
transformer en électricité.
Émettre 50 kW pour générer 

10 kW
La transmission d›énergie 
par faisceau laser sur des 
longues distances n›est pas 
une nouveauté. La Darpa avait 
déjà mené des projets visant 
à transmettre de l›énergie à 
partir du sol vers des drones. 
L›avantage du projet Power, 
c›est qu›en cas de rupture 
d›énergies fossiles, c›est à la 
vitesse de la lumière que le 
réseau pourrait permettre de 
maintenir la résilience.
En attendant de déployer ce 
réseau, la Darpa souhaite 
prouver sa faisabilité et son 
efficacité avec des essais au sol. 
Pour le moment, c›est la société 
RTX Raytheon qui développe un 
premier récepteur. À terme, la 
société a pour ambition de créer 
son réseau à partir d›un émetteur 
laser développant 50 kW, pour 
le transmettre sur trois relais 
aéroportés rediffusant l›énergie 
avec une puissance de 10 kW 
au récepteur terrestre. Pour les 
premiers essais, les aéronefs 
relais pourraient être les drones 
RQ-4 Global Hawk.

Ford se prépare déjà à un 
avenir où les hologrammes 
remplaceront les écrans 

dans les voitures et monteront la 
garde à l’extérieur du véhicule. 
Dans un brevet récemment 
publié, le constructeur décrit 
le fonctionnement d’une 
technologie qui semble relever 
de la science-fiction…
Imaginez avoir votre propre 
agent de police ou chien de garde 
qui rôde autour de votre voiture 
pour dissuader les voleurs. C’est 

ce qu’a imaginé Ford dans une 
demande de brevet récemment 
publiée aux États-Unis sous la 
référence US 2024/0288823 et 
repérée par Ford Authority.
Dans sa description, un 
véhicule serait équipé de 
plusieurs modules de caméra 
holographique intégrés (IHCM). 
Cela permettrait de projeter 
un hologramme animé qui se 
déplacerait autour de la voiture 
et cela, sans distorsion ni 
interférence. Ford ne précise 

pas comment fonctionnerait une 
telle technologie holographique, 
qui n’existe pas encore... À la 
place, le brevet se concentre sur 
l’utilisation des hologrammes. 
Le but serait de projeter un 
hologramme réaliste d’un 
policier ou d’un chien qui 
monte la garde afin de protéger 
la voiture. Si quelqu’un touche 
ou traverse l’hologramme, la 
voiture pourrait envoyer une 
alerte au propriétaire ou même 
contacter la police.

Des écrans holographiques 
dans la voiture

Les hologrammes pourraient 
aussi être projetés à l’intérieur 
du véhicule, où ils serviraient 
d’écrans, par exemple pour 
afficher la navigation, des appels 
vidéo, le divertissement pour les 
enfants ou un menu de restaurant. 
Les projecteurs intérieurs et 
extérieurs pourraient aussi être 
combinés. Le brevet donne 
l’exemple d’un ours polaire 
assis dans la voiture, mais dont 
la tête dépasserait à l’extérieur.

Si la technologie évoquée semble 

tout droit sortie de l›univers de 

Star Trek, ce n›est pas la première 

fois que le constructeur dépose 

un brevet pour intégrer des 

hologrammes dans ses voitures. 

Dans un brevet publié en 2022, 

Ford avait imaginé un système 

d›hologramme plus simple, 

utilisant un brumisateur sur le 

toit du véhicule comme support 

de projection de l›image, qui 

servirait notamment à pouvoir 

le localiser dans un parking. 

Toutefois, un dépôt de brevet ne 

signifie en aucun cas que Ford 

se prépare à commercialiser un 

produit intégrant la technologie, 

ni même qu›une équipe de 

recherche travaille activement 

dessus...
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Bien dormir permet une 
bonne récupération 
physique, psychologique 

et intellectuelle. Mais pas 
toujours facile de trouver le 
sommeil, surtout avec l’âge. Le 

vieillissement est associé à un 
sommeil de moindre qualité. Et 
cela a des conséquences : dormir 
moins de 6 heures par nuit entre 
50 et 60 ans augmenterait de 30% 
le risque de démence, rappellent 

les auteurs d’une étude publiée 
dans «PLOS ONE». Dans 
cette recherche, ils ont mis en 
évidence l’intérêt d’un thé en 
particulier sur l’amélioration 
de la fonction cognitives et du 
sommeil des personnes âgées.
Les scientifiques ont utilisé 
les données de 99  personnes 
âgées entre 60 à 85 ans. Parmi 
elles, 64 présentaient un déclin 
cognitif subjectif et 35 une 
déficience cognitive légère. 
Ils ont été répartis au hasard 
en deux groupes : le groupe 
d’intervention et le groupe 
témoin. Le groupe d’intervention 
a reçu 2 grammes du fameux thé 
par jour pendant 12 mois. Le 
groupe témoin recevait au même 
moment une autre boisson ayant 
la même apparence, couleur et 

odeur que le thé.
In fine, le thé a amélioré la 
capacité à maintenir l’attention, 
tout comme l’acuité sociale du 
groupe d’intervention, c’est-
à-dire sa capacité à percevoir 
les émotions. Ce n’est pas tout, 
une tendance à l’amélioration 
de la qualité du sommeil a 
également été observée chez les 
consommateurs du thé. Mais 
quel est-il ?
Il s’agit du thé matcha, boisson 
japonaise riche en vitamines C 
et E, en minéraux, magnesium et 
potassium. «Malgré la présence 
de caféine, qui perturbe le 
sommeil, le matcha a démontré 
un effet d’amélioration du 
sommeil» expliquent les 
scientifiques dans leur étude. 
L’effet du thé matcha sur le 

sommeil pourrait être attribué 
à sa teneur en théanine, dont le 
taux a augmenté chez les sujets 
de l’étude. Il s’agit d’un acide 
aminé aidant à la détente et à 
la réduction de l’anxiété et du 
stress.
«La consommation régulière 
de matcha pourrait améliorer 
la perception émotionnelle et 
la qualité du sommeil chez les 
personnes âgées souffrant d’un 
déclin cognitif léger» concluent 
les chercheurs. Il est possible de 
le boire tous les jours à raison 
de 2 à 3 tasses. L’occasion de 
bénéficier aussi de ses bienfaits 
stimulants et antioxydants.

On ne le répètera jamais assez, 
pour un sommeil réparateur, 
la régularité de l’heure du 
coucher et du lever est capitale. 
Seulement parfois on se réveille 
avant que le réveil ne sonne, 
sans savoir pourquoi. Quel est 
le mieux dans ce cas ? Patienter 
pour se rendormir ou se lever 
et commencer la journée sans 
attendre ? Notre spécialiste du 
sommeil nous éclaire.
Il faut déjà savoir qu’il existe 
différents types de réveils 
nocturnes. Il y a ceux qui sont 
liés au sommeil paradoxal (la 
dernière phase du cycle de 
sommeil), au contenu du rêve ou 
à l’entre-deux stades de sommeil. 
«Savoir s’il faut rester au lit ou 
non va dépendre de l’heure du 
réveil nocturne et des contraintes 
que l’on a dans la journée» 

nous explique le Dr. Françoise 
Vecchierini, spécialiste de 
sommeil et membre de l’Institut 
National du Sommeil et de la 
Vigilance. «Si vous devez vous 
lever à 7 heures et que vous vous 
réveillez à 6h40, ce n’est pas 
très grave.» Pas besoin d’insister 
pour se rendormir puisqu’il ne 
reste que quelques minutes. Vous 
pouvez vous lever et commencer 
votre journée. 
En revanche, la situation 
est différente si vous vous 
réveillez aux alentours de 4 
ou 5 heures du matin alors que 
le réveil ne sonne pas avant 
7 ou 8 heures. La spécialiste 
conseille alors de se lever pour 
mieux se rendormir, plutôt que 
d’attendre que le temps passe 
dans son lit. «Si votre réveil est 
dû à un cauchemar, le fait de 

se recoucher immédiatement 
entraine un risque de reprendre 
le fil de son mauvais rêve. Il vaut 
mieux attendre qu’il retombe» 
illustre le Dr Vecchierini. De 
manière générale, retenez que 
«si le réveil nocturne dure, la 
personne a toujours intérêt à se 
lever et faire une activité qui lui 

plait et qui n’est pas excitante». 
C’est-à-dire ?
Il faut s’occuper mais pas 
trop. Par exemple écouter de 
la musique douce, se préparer 
une boisson chaude, faire un 
peu de lecture avec une lumière 
tamisée... Les activités qui 
permettent de se rendormir 

dépendent des rituels de chacun. 
«Certains arrivent à faire de la 
relaxation ou des exercices de 
régulation du rythme cardiaque 
pour se rendormir facilement» 
ajoute la spécialiste. Attention, 
il vaut mieux résister à l’envie 
de regarder le téléphone ou la 
télévision, les écrans n’aident pas 
du tout à retrouver le sommeil, 
au contraire.
Enfin rassurez-vous, il n’est pas 
anormal de se réveiller avant son 
alarme «Si l’éveil est unique, il 
n’y a pas de quoi s’inquiéter», 
d’après l’experte. Mais si les 
éveils nocturnes sont répétés et 
entrainent régulièrement une 
fatigue dans la journée, cela 
peut nécessiter une prise en 
charge avec un(e) spécialiste du 
sommeil.

Mettre de la glace
En cas d’abcès dentaire, placer de 
la glace contre la joue contribue 
à diminuer la douleur. Afin 
d’éviter une brûlure de la peau, 
la glace doit être mise dans un 
plastique lui-même enrobé dans 
une serviette. Si cette solution 
soulage le temps d’attendre le 
rendez-vous chez le dentiste, elle 
ne résout en rien le problème. Il 
convient en outre de stopper 
immédiatement ce traitement si 
la douleur augmente au contact 
de la glace.

À noter que la glace n’agit que 
sur la douleur liée à une enflure, 
car elle ne fait qu’augmenter la 
souffrance lorsqu’elle est placée 
sur une dent hypersensible.

Dormir en position semi-
couchée

La pulpite dentaire, 
communément appelée rage 
de dents, crée des douleurs 
pulsatiles qui s’amplifient en 
position couchée. Dormir en 
position semi-couchée permet 
de réduire l’afflux de sang dans 
la dent et de diminuer la douleur 

en attendant de voir le dentiste.
Utiliser du clou de girofle
Antiseptique, antibactérien, 
analgésique, anesthésiant et 
anti-inflammatoire, le clou de 
girofle est une solution simple et 
naturelle permettant de soulager 
les douleurs dentaires. Il suffit 
de placer quelques clous dans sa 
bouche et de les plaquer pendant 
quelques minutes sur l’endroit 
douloureux afin qu’ils libèrent 
leur huile. Comme le clou de 
girofle est très fort, on peut 
également apposer de l’huile 

essentielle de clou de girofle 
directement sur la dent, qui 
présente l’avantage d’être moins 
forte au goût.
Pratiquer un bain de bouche

Moins populaire que le clou de 
girofle, mais possédant des vertus 
anesthésiante et anti-infectieuse, 
la menthe poivrée peut soulager 
la douleur dentaire. Elle 
s’administre par application sur 
la gencive, en bain de bouche ou 
même en infusion. La teinture de 
myrrhe fonctionne aussi bien en 
bain de bouche, car elle possède 

des propriétés astringentes qui 
réduisent l’inflammation.
Prendre un cachet antidouleur
Les cachets à base 
d’acétaminophène ou de 
paracétamol permettent de 
soulager la douleur en attendant 
de se rendre chez le dentiste. Il 
est en revanche déconseillé de 
prendre des anti-inflammatoires 
tels que l’ibuprofène qui 
agissent, certes, sur la douleur, 
mais risquent de propager une 
infection et de masquer son 
évolution.

Voilà le thé à privilégier après 60 ans  
il améliore le sommeil et les fonctions cognitives

«Tout dépend de» 
 faut-il se lever ou rester au lit quand on se réveille 

avant le réveil ?

Comment soulager une douleur dentaire ?
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On le sait, l’anticipation 
est bien souvent la clé 
du succès au jardin alors 

voici une petite piqure de rappel 
pour savoir comment bien vous 
y prendre. Mais aussi que mettre 
en terre sans délai en prévision 
du printemps ?
Difficile d’y croire quand on 
voit le temps qu’il fait dehors 
et pourtant, le printemps se 
prépare dès à présent ! Eh oui, 
faire ses plantations dès le mois 
de septembre est crucial si vous 
voulez obtenir de belles fleurs à 
la belle saison. Mais pourquoi ? 
On vous fait le topo !
Tout cela est lié aux cycles 
naturels des plantes et aux 
conditions climatiques. En 
effet, les bulbes de printemps, 
comme les tulipes, jonquilles ou 

crocus, ont besoin d’une période 
de froid pour déclencher leur 
floraison. Appelé vernalisation, 
ce phénomène permet à la plante 
de bien se développer. En les 
plantant à l’automne, ils passent 
ainsi l’hiver en terre, ce qui les 
aide à s’enraciner profondément 
avant le retour des températures 
plus clémentes . 
Aussi, septembre offre 
des températures encore 
suffisamment douces pour que 
les bulbes et autres plantes 
puissent s’enraciner avant 
l’arrivée du gel. Un bon système 
racinaire est essentiel pour que la 
plante puisse bien absorber l’eau 
et les nutriments, favorisant 
ainsi une floraison abondante au 
printemps.
Enfin, planter au mois de 

septembre permet de profiter de 
la pluie automnale, qui hydrate 
le sol et prépare les plantes à 
une croissance plus robuste. De 
plus, les journées plus courtes et 
moins chaudes réduisent le stress 
hydrique, offrant des conditions 
optimales pour une croissance 
saine .
Ainsi, en plantant tôt à l’automne, 
vous donnez à vos fleurs une 
longueur d’avance pour bien 
s’enraciner, se préparer au froid 
et éclore avec vigueur dès les 
premiers jours du printemps. 
Autant ne pas s’en priver, non ? 
Mais que planter en septembre 
en prévision des floraisons 
printanières ? Sachez que vous 
pouvez semer centaurées et 
gypsophiles, chrysanthèmes, 
cinéraires maritimes et choux 

d›ornement. Des annuelles 
comme les bleuets, les vipérines, 
les nigelles et autres pieds 
d›alouettes pourront aussi être 
mises en terre. Et, comme je 
vous le disais en début d›article, 

l’heure des bulbes de printemps 
a, elle aussi, sonné, alors 
n›oubliez pas de planter vos 
bulbes de narcisses, puis vos 
bulbes de tulipes, vers la fin du 
mois.

Septembre est un mois agréable 
au jardin : le début de l’arrière-
saison offre encore de belles 
journées ensoleillées bénéfiques 
pour les plantes. Attention 
cependant aux premières gelées 
pouvant survenir à partir de la fin 
septembre !
C’est la rentrée au jardin aussi 
! Le mois de septembre est 
encore très actif, d’autant que les 
journées sont encore ensoleillées 
pour profiter de l’extérieur. 
L’automne arrive à grands pas 
et il faut s’y préparer. Voici 
comment !
Ce qu’il faut planter au mois 

de septembre
Les fleurs du mois d’août 
vous permettront de récolter 
les graines en septembre dans 
l’objectif de les semer à nouveau 
l’année suivante. Stockez-les 
précautionneusement, à l’abri 
de l’humidité et de la lumière. 
Profitez-en pour éclaircir vos 
plantes en supprimant les fleurs 
et les tiges en fin de vie et 
débarrassez-vous des mauvaises 
herbes. Septembre est le mois 
idéal pour semer centaurées 
et gypsophiles, des annuelles 
comme les bleuets, les vipérines, 
les nigelles et autres pieds 
d’alouettes pour une floraison 
précoce au printemps. Plantez 
également des soucis ainsi 
que des chrysanthèmes, des 
cinéraires maritimes et des choux 
d’ornement. Il est déjà l’heure 
des bulbes de printemps, alors 

plantez dès à présent les bulbes 
de narcisses puis les bulbes de 
tulipes, vers la fin du mois.
Un entretien important après 

l’été
Il est également important de 
soigner vos arbres et arbustes 
en septembre. Taillez les haies 
irrégulières de buis et d’arbustes 
en topiaires, binez les massifs et 
maintenez le pied des arbres libre 
de toute mauvaise herbe. Les 
conifères et arbustes de terre de 
bruyère apprécient d’être plantés 
en cette période, alors que la 
terre a été chauffée tout l’été.
Comme pour les arbres, les 
graines de pelouse semées en 
septembre bénéficient de la 
chaleur accumulée dans le sol 
et des pluies de septembre. 
Préparez correctement la terre 
puis semez votre nouvelle 
pelouse. Si l’ancienne montre de 
réels signes de faiblesse, semez 
donc du gazon de regarnissage.
Que récolter et faire au potager ?
Septembre étant généralement 
plus frais et plus pluvieux que 
le mois d›août, l›arrosoir sera 
moins sollicité. Profitez des 
dernières récoltes des légumes 
d›été. Si le temps est sec, binez 
les pieds de vos légumes et 
arrosez si nécessaire. L›excès 
d›humidité peut provoquer le 
pourrissement de vos légumes et 
en diminuer significativement le 
goût. Profitez donc des derniers 
légumes d›été comme les 
tomates ou les aubergines, sans 

oublier d›entretenir les pieds en 
éliminant les mauvaises herbes. 
Afin de favoriser la maturation 
des légumes, effeuillez les 
plants. Bêchez correctement les 
parcelles libérées de certains 
plants et n›hésitez pas à les 
enrichir de fumier.

Les semis de l’automne
La relative chaleur de la terre 
vous permettra encore de semer 
cerfeuil, chou-fleur et mâche 
en profitant d’une germination 
rapide. Le semis des graines 
d’oseille, persil, poireaux, 
navets et radis en septembre 
permettra un repiquage en 
automne pour une récolte au 
printemps. Concernant les fruits, 
septembre est idéal pour planter 
les fraisiers. Ne laissez pas les 
fruits au pied de vos fruitiers, 
ils risqueraient de pourrir et de 
favoriser le développement de 
maladies. Traitez les pruniers 
et les cerisiers. Si vous le jugez 
nécessaire, il est possible de 
tailler légèrement les arbres 
comme les pruniers, pêchers ou 
abricotiers.

Entretenir les plantes 
d’intérieur

Au retour des vacances, 
le feuillage de vos plantes 
peut présenter un certain 
jaunissement, qui signifie que 
les plantes ont souffert du soleil 
ou à l’inverse d’arrosages trop 
importants. Il est utile d’arroser 
vos plantes en septembre, 
sans toutefois les alimenter en 

engrais. Retirez les fleurs fanées 
et surveillez les parasites, avant 
de rentrer vos plantes d’intérieur 
qui ont passé l’été sur le balcon, 
à partir de la mi-septembre. 
Vous pouvez également nettoyer 
les jardinières de vos plantes à 
floraison estivale.

Plantations de bulbes 
d’automne et de printemps

À cet effet, retirez les plantes 
ayant terminé leur floraison, en 
remplaçant la terre des pots et 
plantez dès à présent crocus, 
narcisses, jacinthes, tulipes 
et des colchiques, qui seront 
en fleurs à peine quelques 
semaines plus tard. Concernant 
les daturas, laurier-rose et 
géraniums, leur floraison n’est 
pas encore terminée, laissez-les 
donc s’épanouir en les arrosant 
assez régulièrement. Profitez-
en également pour bouturer 
géraniums, fuchsias et anthémis.
Comment entretenir un bassin 

en septembre ?
Les grenouilles vertes entonnent 

leur chant délectable dans le 
bassin. Les poissons s’agitent 
en prévision de la période de 
reproduction qui ne saurait tarder. 
Il est possible à cet effet d’installer 
des plantes oxygénantes dans 
quelques centimètres d’eau pour 
augmenter les chances de survie 
des alevins. Si cela est possible, 
vous pouvez préparer un bassin 
annexe pour la croissance des 
alevins, qui sont susceptibles 
d’être dévorés par les poissons 
s’ils restent dans le bassin.
Septembre est la saison idéale 
pour compléter les plantes 
de votre bassin. Vous pouvez 
également mettre de l›engrais 
spécialement conçu pour ces 
plans d›eau, à diffusion lente, 
aux plantes les plus gourmandes 
comme les nymphéas, lotus ou 
butomus. Introduisez enfin des 
plantes flottantes, qui au-delà de 
leur fonction esthétique, épurent 
le bassin en luttant contre les 
algues.

Il y a du boulot au jardin au mois de septembre
 voici ce qu’il faut faire pour avoir un bel extérieur 

encore longtemps

voici ce que vous devez planter maintenant si vous voulez 
des fleurs précoces au printemps



Le cinéma tunisien continue 
de briller sur la scène 
internationale grâce 

au film « Aïcha», réalisé par 
Mehdi M. Barsaoui, qui vient 
de remporter le prestigieux Prix 
du Meilleur Film Méditerranéen 
à la  Mostra de Venise 2024, 
toutes sections confondues. Ce 
triomphe est une reconnaissance 
éclatante pour l’équipe du 
film, et particulièrement pour 
son réalisateur, qui inscrit une 
fois de plus son nom parmi les 
figures emblématiques du cinéma 
méditerranéen.

En compétition officielle dans la 
section «Orizzonti» de la 81ème 
Mostra de Venise, Aïcha marque 
un nouveau tournant dans la 
carrière de Mehdi M.Barsaoui. Le 
film réunit un casting talentueux 
composé de Fatma Sfar, Nidhal 
Saadi, Yasmine Dimassi et Hela 
Ayed, et est produit par Habib 
Attia de Cinétéléfilms et Marc 
Irmer de Dolce Vita Films, dans 
le cadre d’une coproduction 
impliquant la Tunisie, la France, 
l’Italie, l’Arabie Saoudite et le 

Qatar. 

Aïcha est le deuxième long-
métrage de Mehdi M. Barsaoui 
à être sélectionné en compétition 
officielle à Venise, après le succès 
d’Un Fils en 2019, qui avait été 
doublement primé. Ce retour 
sur la lagune italienne témoigne 
de l’évolution constante et de 
la reconnaissance croissante de 
l’œuvre de Barsaoui sur la scène 
internationale.

Aïcha raconte l’histoire d’Aya, 
une jeune femme coincée dans 

une vie morne et sans perspective 
à Tozeur, dans le sud de la Tunisie. 
Après avoir survécu à un accident 
tragique, elle décide de disparaître 
et de se réinventer une nouvelle 
vie à Tunis. Cependant, son 
nouveau départ est compromis 
lorsqu’elle devient le principal 
témoin d’une bavure policière. 
Ce drame poignant explore les 
thèmes de la réinvention de soi, 
de la quête de liberté, et des défis 
personnels et sociétaux rencontrés 
par les femmes en Tunisie.

Né en 1984 à Tunis, Mehdi M. 

Barsaoui est diplômé en montage 
de l’Institut Supérieur des Arts 
Multimédias de Tunis. Il poursuit 
ensuite sa formation en Italie, où il 
obtient un diplôme du DAMS de 
Bologne. Avant de se lancer dans 
les longs-métrages, Barsaoui s’est 
fait remarquer avec trois courts-
métrages primés dans plusieurs 
festivals internationaux.

Son premier long-métrage, 
Un Fils, a marqué un début 
remarquable sur la scène 
internationale, avec une première 
mondiale en compétition officielle 

à la 76ème Mostra de Venise, où 
il a été doublement récompensé. 
Le film a été distribué dans une 
vingtaine de pays, a été multi-
primé à l’international, et a 
remporté le premier César pour un 
film tunisien, établissant Mehdi 
M.Barsaoui comme une figure 
majeure du cinéma contemporain. 

Avec Aïcha, le jeune réalisateur 
poursuit son exploration des 
thèmes complexes et universels, 
et continue de porter haut les 
couleurs du cinéma tunisien 
sur la scène mondiale. La 
reconnaissance à Venise 2024 
renforce encore davantage sa 
réputation, faisant de lui l’un des 
réalisateurs les plus prometteurs 
de sa génération.

Ce succès est non seulement une 
victoire personnelle pour Mehdi 
M. Barsaoui et son équipe, mais 
aussi un symbole de la vitalité 
et du dynamisme du cinéma 
tunisien, qui continue de captiver 
les audiences internationales 
avec des récits puissants et 
authentiques.

La 7e édition du Festival du Film 
d’ El Gouna (GFF) s’annonce 
déjà comme un rendez-vous 
incontournable du cinéma arabe, 
avec l’annonce des deux premiers 
films égyptiens sélectionnés 
pour la compétition : The Brink 
of Dreams/Les filles du Nil de 
Nada Riyadh et Ayman El Amir, 
qui concourra dans la catégorie 
Documentaire, et The Inevitable 
Journey to Find a Wedding 
Dress de Jaylan Auf, en lice 
pour le Meilleur Long Métrage 
de Fiction. Ces deux œuvres, 
riches en récits captivants et 
en représentations culturelles 
significatives, témoignent de 
la vitalité et de la diversité du 
cinéma égyptien contemporain.

The Brink of Dreams : Une 
Odyssée théâtrale en Égypte

The Brink of Dreams a déjà 
marqué l’histoire en devenant 
le premier film égyptien à 
remporter le prestigieux Prix 
Œil d’Or du Documentaire au 
77e Festival de Cannes. Réalisé 
par Nada Riyadh et Ayman El 
Amir, ce documentaire met 
en scène un groupe de jeunes 
filles d’un village reculé de 
Haute-Égypte qui se lancent 
dans une aventure théâtrale 

inédite, défiant les normes 
de leur société conservatrice. 
Armées de leur passion pour le 
théâtre, elles s’aventurent dans 
les rues, exprimant leurs rêves 
et leurs aspirations à travers des 
performances audacieuses qui 
questionnent les traditions de 
leur communauté.

Nada Riyadh, la réalisatrice du 
film, a exprimé sa fierté de voir 
le film présenté pour la première 
fois dans la région MENA 
au GFF : « Après la première 
mondiale au Festival de Cannes, 
nous sommes remplis de joie et 
de fierté que la première MENA 
de notre film ait lieu au Festival 
d’El Gouna. Le GFF a soutenu 
notre projet dès sa phase de 
post-production dans le cadre 
de CineGouna Funding l’année 
dernière. »

De son côté, Ayman El Amir, 
co-réalisateur, a souligné 
l’importance de cette projection 
pour le public égyptien : « Nous 
sommes impatients de présenter 
notre film, qui provient du cœur 
de la Haute-Égypte et met en 
avant des héroïnes qui ont captivé 
les audiences des festivals du 
monde entier. Le Festival d’El 
Gouna représente une étape 

cruciale avant la sortie plus large 
de notre film dans les salles de 
cinéma à travers l’Égypte. »

Jaylan Auf, réalisatrice de The 
Inevitable Journey to Find a 
Wedding Dress, nous plonge dans 
une quête frénétique à travers le 
Caire. Le film suit Warda, une 
future mariée qui, à la veille de 
son mariage, se lance dans une 
recherche désespérée de la robe 
parfaite. Ce périple l’amène à 
redécouvrir non seulement les 
rues animées et changeantes 
du Caire, mais aussi sa propre 
identité et ses aspirations.

Jaylan Auf décrit le processus 
créatif du film comme une 
véritable montagne russe : « 
Fidèle à son titre, ce film a été 

un voyage tumultueux pour ses 
personnages en quête d’une robe 
de mariée, tout comme pour 
nous, ses créateurs, en quête de 
la magie du cinéma. C’est un 
honneur pour nous que le film ait 
sa première mondiale au Festival 
d’El Gouna. »

Avec un casting impressionnant 
incluant Yasmin Raeis, Asmaa 
Galal, Ahmed Khaled Saleh 
et Salwa Mohamed Ali, le 
film promet de captiver le 
public par son exploration 
sincère des thèmes de l’amour, 
de l’appartenance et de la 
découverte de soi.

Le Festival du Film d’ El 
Gouna continue de se distinguer 
comme l’un des événements 

les plus prestigieux du monde 
arabe. En mettant l’accent sur 
le cinéma arabe, le festival 
vise à promouvoir les films de 
la région tout en favorisant le 
dialogue interculturel par le 
biais de l’art cinématographique. 
La mission du GFF est non 
seulement de connecter les 
cinéastes régionaux avec leurs 
homologues internationaux, mais 
aussi de soutenir la croissance de 
l’industrie cinématographique en 
offrant une plateforme pour les 
voix et les talents émergents.

La 7e édition du Festival du 
Film d’El  Gouna se tiendra du 
24 octobre au 1er novembre 
2024, promettant une nouvelle 
célébration du cinéma où les 
récits captivants et les visions 
uniques des réalisateurs 
égyptiens seront sous les feux 
des projecteurs. Avec des 
œuvres comme The Brink 
of Dreams et The Inevitable 
Journey to Find a Wedding 
Dress, le festival continue de 
renforcer sa réputation comme 
un tremplin vital pour les 
histoires qui reflètent la richesse 
et la complexité des expériences 
humaines dans le monde arabe.

«Aïcha» de Mehdi Barsaoui remporte le Prix du Meilleur 
Film Méditerranéen à la Mostra de Venise

El Gouna 2024 
Le festival dévoile la sélection de deux premiers films 

égyptiens
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Le Festival du film 
américain, qui célèbre 
son 50e anniversaire, 

multiplie les avant-premières, 
promeut le cinéma indépendant 
et tente de trouver sa place entre 
Venise et Toronto.
Même secoué par les polémiques 
après le départ du directeur Bruno 
Barde et l’éviction d’Ibrahim 
Maalouf et de Maïwenn du jury, 
le Festival de Deauville tremble 
mais reste sur ses fondamentaux 
: le cinéma américain. 
L’événement tente de se faire une 
place entre deux mastodontes, les 
festivals de Venise et de Toronto 
qui ont lieu en même temps et lui 
font concurrence.
Outre les films qui sortiront 
prochainement en salle comme 
Lee Miller, sur la vie de la 
première femme photoreporter 
de guerre jouée par Kate Winslet 
(le 9 octobre), Beetlejuice 
Beetlejuice, la suite déjantée du 
film culte de Tim Burton (le 11 
septembre) ou encore Anora (le 
30 octobre), la Palme d›or de 
Cannes dont l›héroïne Mikey 
Madison recevra un prix, le 
Festival du cinéma américain 
de Deauville fait la part belle 
à la promotion de cinéastes 
indépendants en quête d›un 

distributeur en Europe qui leur 
garantisse une sortie en salles.
Ici les hommages se succèdent et 
après le prix d›honneur décerné 
à Michael Douglas, c›était au 
tour de Benoît Magimel, par 
ailleurs président du jury de 
cette 50e édition, de recevoir 
le prix numérique de l›Institut 
national de l›audiovisuel (INA) 
pour l›ensemble de sa carrière. 
Un hommage sans doute un peu 
prématuré pour l›acteur de 50 
ans qui, même s›il a commencé 
très tôt dans le métier, à 13 ans 
dans La vie est un long fleuve 
tranquille, n›a pas du tout 
l›intention de raccrocher.
Omar Sy, un passeur de migrants 
sans scrupule
Parmi les films indépendants 
en compétition de l›édition 
2024, The Strangers› Case (Le 
Cas des étrangers). Dans son 
premier long-métrage, Brandt 
Andersen, 46 ans, aborde la 
tragédie des réfugiés syriens et 
cite Shakespeare qui, il y a déjà 
quatre siècles, se penchait sur 
le sort des étrangers dans une 
pièce écrite à plusieurs mains, Sir 
Thomas More, conseiller d›Henri 
VIII qui mourut décapité.
Le cinéaste et producteur 
américain s›en est inspiré au 

point de reprendre le titre original 
et nous entraîne au fil d›un récit 
éclaté du côté d›Alep, en pleine 
guerre civile syrienne. L›histoire 
? Une chirurgienne, Amira, et 
sa fille, Rasha (Massa Daoud), 
sont contraintes de quitter le 
pays après le bombardement de 
leur appartement dans lequel 
ses parents ont péri. Leur fuite 
déclenche une réaction en chaîne 
qui touche la vie de quatre 
familles liées par le même destin, 
de la Syrie à la Grèce en passant 
par la Turquie.
À ces deux personnages 
principaux se joignent un soldat, 
un passeur sans scrupule joué 
par un Omar Sy terrifiant avec 
les réfugiés qu›il rançonne et, 
par ailleurs, bon père de famille, 
un poète et un garde-côte grec 
traumatisé par ces réfugiés qu›il 
tente de sauver de la noyade. 
Tournée en décors naturels aux 
États-Unis, en Jordanie et en 
Turquie, The Strangers› Case 
multiplie les images chocs de la 
guerre civile en Syrie et du martyr 
des populations civiles réfugiées 
dans les camps d›accueil en 
Turquie.
Dans la foulée de son court 
métrage de vingt-trois minutes 
Refugee (2020), qui avait fait 

le tour des festivals, Brandt 
Andersen, très engagé sur le 
sujet des réfugiés au sein de sa 
fondation (The Reel), reprend 
les mêmes personnages et passe 
au format de quatre-vingt-dix-
sept minutes, accentuant le 
poids dramatique de l›intrigue 
propulsée par la musique très 
théâtrale de Nick Chuba qui, 
parfois, frise la surdose.
L’horreur de la guerre est filmée 
ici de façon réaliste dans toute 
sa cruauté, avec des scènes 
spectaculaires de bombardement, 
et transforme le film en 
témoignage poignant sur un sujet 
qui renvoie inévitablement à une 
actualité dramatique qui touche 
l’Europe.
Influencé par le style du 

cinéaste mexicain Alejandro 
Gonzales Inarritu (Birdman, 
The Revenant), adepte du récit 
éclaté et choral où différents 
personnages se retrouvent liés 
par le même destin (Amours 
chiennes, Babel, 21 Grammes), 
Brandt Hendersen suit le même 
schéma scénaristique. Son 
film s’inscrit dans la lignée 
de Moi capitaine de Matteo 
Garrone, l’odyssée de deux 
jeunes Sénégalais pour rejoindre 
l’Europe, et de Green Border 
d’Agnieszka Holland, qui suit 
une famille syrienne dans un 
éprouvant périple vers la Suède. 
Des films engagés qui, à travers 
des histoires dramatiques, 
pointent l’ampleur du drame 
migratoire.

En un message sur Instagram, 
Taylor Swift semble avoir 
fait mieux que tous les cours 
d’éducation civique. La 
chanteuse s’est exprimée, mardi, 
à la fin du débat opposant les 
deux principaux candidats à 
la présidentielle américaine, 
Kamala Harris pour les 
démocrates, et Donald Trump 
pour les républicains.
Si, à la fin de cet échange, 
l’ancien président des États-
Unis en a conclu qu’il ne voulait 
plus débattre avec sa principale 
opposante, Taylor Swift a été 
confortée dans son choix de voter 
pour l’actuelle vice-présidente. 
En conclusion de son soutien, elle 
a encouragé ses abonnés à faire 
un choix conscient, mais surtout 
de ne pas oublier de s’inscrire sur 
les listes électorales.

« Une femme à chats sans 
enfants»

La réaction a été quasi immédiate. 
Le lendemain midi, la General 
Services Administration, qui 
gère le site vote.gov sur lequel 
tout Américain peut s’inscrire sur 
les listes électorales, a relevé un 
total de 337 826 visiteurs venus 

via le lien publié par Taylor 
Swift. En comparaison, comme 
le note NBC News, la semaine 
précédente, le site enregistrait 
« environ 30 000 visiteurs » par 
jour.
Vingt-quatre heures après la 
publication de Taylor Swift, ils 
étaient 405 999 visiteurs à avoir 
cliqué sur le lien fourni par la 
star. Reste à savoir combien 
pousseront jusqu’à vraiment 
s’inscrire. Comme l’a rappelé 
le porte-parole du service des 
inscriptions électorales à CBS 
News, « les nouveaux votants 
doivent s’enregistrer pour voter 
via le site de leur propre État ».
Tous n›iront pas au bout du 
processus d›inscription pour 
diverses raisons, mais cela 
indique néanmoins un intérêt 
certain de la part de citoyens 
n›étant pas forcément habitués à 
voter et intéressés par les conseils 
de Taylor Swift. L›interprète de 
« Shake It Off » a même choisi 
d›enfoncer le clou avec une 
photo d›elle et de l›un de ses 
deux chats et de signer : « Une 
femme à chats sans enfants. »
Pas à une fake news près

Taylor Swift fait là référence aux 
propos de J. D. Vance, le colistier 
de Donald Trump, inquiet de 
voir les États-Unis dirigés par 
des amoureuses des chats qui 
ne peuvent ou ne veulent pas 
avoir d’enfants. Quant à Donald 
Trump, outre sa sortie sur les 
immigrés qui « à Springfield 
mangent les chiens et les chats 
», il a déclaré n’avoir « jamais 
vraiment aimé Taylor Swift ». Il 
lui préfère la femme d’affaires 
Brittany Mahomes, affirmant 
qu’elle est « une grande fan de 
Trump ».

Pourquoi comparer une chanteuse 
et une ancienne footballeuse 
reconvertie dans les affaires ? 
Brittany Mahomes est l’épouse 
du quarterback Patrick Mahomes 
qui évolue chez les Chiefs de 
Kansas City, la même équipe 
que Travis Kelce… l’actuel 
compagnon de Taylor Swift. Les 
deux couples sont amis.
Encore une fois, la réalité des 
faits est un peu moins simpliste 
que les propos tenus par Donald 
Trump. Brittany Mahomes 
n’a toujours pas soutenu 
publiquement Donald Trump. 

En revanche, certains affirment 
qu’elle aurait « aimé » un post 
de la campagne du républicain 
avant de lui retirer son soutien. 
Son mari, Patrick Mahomes, 
quarterback des Chiefs de Kansas 
City, a été interrogé, lors d’un 
point presse de son équipe de 
football américain, sur le soutien 
de son épouse à Donald Trump.
« Je ne veux pas que ma position 
et ma plateforme soient utilisées 
pour soutenir un candidat ou un 
autre, de quelque façon que ce 
soit. Ma place est d’informer 
les gens pour qu’ils s’inscrivent 
sur les listes électorales, les 
encourager à faire leurs propres 
recherches afin qu’ensuite ils 
prennent la meilleure décision 
pour eux et leur famille », a-t-il 
déclaré, des propos similaires 
au message de Taylor Swift, 
le soutien à Kamala Harris en 
moins.

Le Festival de Deauville, un quinquagénaire 
en quête de second souffle

Le soutien de Taylor Swift à Kamala Harris booste
 la plateforme de vote
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Pour l’occasion, l’exposition pré-
sente 7 000 témoignages, 200 
photographies, et fait intervenir 
une cinquantaine d’artistes.

Quelques semaines après les 
émeutes anti-immigration au 
Royaume-Uni, une exposition 
londonienne, qui s’est ouverte le 
12 septembre, célèbre l’impor-
tance historique des immigrés, 
à travers photos, témoignages et 
contributions d’artistes.

«La migration, bien qu’elle soit 
perçue comme un facteur de di-
vision sur les médias sociaux et 
parfois dans les débats publics, 
fait partie de notre vie quoti-
dienne. Nous voulons mon-
trer cette longue histoire et le 
fait que les gens sont toujours 
venus», explique à l’AFP Aditi 
Anand, l’une des commissaires 
de «Toutes nos histoires», qui 
s’est ouverte jeudi. «La nour-
riture que nous mangeons, les 
vêtements que nous portons, 
nos rues, donnent le sentiment 
que nous, en tant que pays, ne 
serions pas ce que nous sommes 
sans la migration. C’est ce que 
nous voulons montrer. Et aussi 
des histoires humaines, la vie 
de ces personnes. C’est quelque 

chose qui dure depuis des 
siècles», poursuit-elle.

«Pas un phénomène moderne» 

Dans l’une des salles de l’expo-
sition, une vidéo de dix minutes 
du réalisateur Osbert Parker 
rappelle qu’entre 4.000 et 800 
avant J.-C., «des communautés 
de la Méditerranée et de l’Eu-
rope continentale sont arrivées 
en Grande-Bretagne. Y compris 
des tribus celtiques, aujourd’hui 
connues sous le nom d’Anciens 
Britanniques». La vidéo rappelle 
que les Romains ont été suivis 
au Ve siècle par les Angles, les 
Saxons et les Jutes d’Europe du 
Nord, qui ont apporté avec eux 

les langues et la culture germa-
niques.

«L’idée est de montrer que 
l’immigration n’est pas un phé-
nomène moderne. Elle existe 
depuis des générations. Dans ce 
pays, nous devrions en recon-
naître l’importance», dit le réa-
lisateur. L’exposition rappelle 
aussi qu’il y a trois siècles, les 
protestants français, les hugue-
nots, ont traversé la Manche 
alors qu’ils étaient persécutés: 
ils ont été les premiers à être 
considérés comme des réfugiés.

Des symboles de l’immigration

Selon le recensement de 2022, 
17% de la population britan-

nique est née en dehors du pays, 
soit environ 10 millions de per-
sonnes, d’après le musée. «L’im-
migration fait partie de l’ADN 
de ce pays. Dans l’exposition, 
nous avons un petit distributeur 
automatique de produits qui res-
semblent à des marques typique-
ment britanniques, mais qui ont 
été fondées par des immigrés», 
ajoute la commissaire.

Parmi elles, Marks & Spencer, 
cofondé par Michael Marks, né 
dans une famille juive polonaise 
arrivée à Leeds en 1882, ou en-
core la première chaîne de cafés 
du pays, Costa Coffee, créée par 
les deux frères Sergio et Bruno, 
arrivés d›Italie dans les années 

1950. L›exposition «Toutes nos 
histoires» comprend également 
la reconstitution d›un magasin 
de plats à emporter chinois et la 
cuisine d›un restaurant espagnol 
d›Oxford tenu par une famille 
galicienne. Elle revient égale-
ment sur la crise migratoire de 
2015 avec une plongée dans la 
«jungle de Calais», l›immense 
camp de migrants où patien-
taient des milliers de personnes 
en vue de passer en Angleterre. 
À côté d›une tente reconstituée 
pour l›occasion, une série de 
photos permettent de mettre des 
visages et des récits sur cette 
crise migratoire.

L’artiste, sous l’empire 
de «stupéfiants», était 
au volant lors de cet 

accident de la route qui a tué un 
des passagers, a précisé le par-
quet de Crétéil.

Il est actuellement entendu par 
les policiers. Le rappeur Koba 
LaD, impliqué dans un accident 
de la route mortel à Créteil dans 
la nuit de mardi à mercredi, a été 
placé en garde à vue jeudi 12 
septembre, a annoncé le même 
jour le parquet de Créteil à 
l’AFP. Il était jusque-là hospita-
lisé. L’artiste était au volant lors 
de cet accident qui a tué un de 
ses passagers et se trouvait sous 
l’empire de «stupéfiants», tou-
jours selon le parquet. Voici ce 
que l’on sait de cette affaire.

La collision s’est produite sur 
une bretelle de sortie d’une sta-
tion-service 

Le rappeur de 24 ans, qui ré-
side en Essonne, était au volant 
d’une berline sportive de luxe, 
mardi soir, quand son véhicule 
s’est engagé «à pleine vitesse» 
sur une bretelle de sortie d’une 
station-service sur l’autoroute 
A86 et a percuté un poids lourd 
à l’arrêt. Le passager avant de 
la voiture, né en 1994, est mort, 
a confirmé jeudi le parquet de 

Créteil, tandis que la passagère 
arrière, née en 1999, a été légè-
rement blessée.

La victime est William Dogbey, 
un père de famille de 30 ans, 
proche collaborateur de plu-
sieurs rappeurs, a confirmé son 
frère dans Le Parisien. «Je ne 
voulais pas y croire, j’avais 
espoir que la fille se soit trom-
pée, qu’elle ait parlé trop vite», 
témoigne Thomas Dogbey, qui 
précise au journal que c’est 
l’autre passagère, assistante de 
William Dogbey, qui a prévenu 
ses proches. 

Le conducteur du poids lourd 
percuté a aussi été «légèrement 

blessé», précise le parquet. 

Koba LaD était sous l’empire 
de «stupéfiants», une enquête 

a été ouverte

Les analyses ont montré que 
Koba LaD était sous l’empire 
de «stupéfiants» lors des faits, 
selon le parquet. Hospitalisé, 
il a ainsi ensuite été placé en 
garde à vue dans le cadre d’une 
enquête ouverte pour «homicide 
involontaire par conducteur» 
et «blessures involontaires par 
conducteur». La peine encou-
rue peut aller jusqu’à cinq ans 
d’emprisonnement et 75 000 
euros d’amende. En cas de cir-
constance aggravante, comme le 

fait d’être sous stupéfiants, cette 
peine peut être portée jusqu’à 
sept ans d’emprisonnement et 
100 000 euros d’amende, rap-
pelle le site de l’administration 
française.

Le rappeur avait déjà été 
condamné en 2020 après un 

accident de voiture 

Ce n’est pas la première fois que 
Koba LaD est mis en cause dans 
un délit routier. Le rappeur a été 
condamné en novembre 2020 à 
trois mois de prison avec sursis 
et 140 heures de travaux d’inté-
rêt général pour un accident de 
voiture à Marseille. Il avait pris 
la fuite après les faits, avant 
de se présenter trois jours plus 
tard à la police. Il avait égale-
ment écopé à cette occasion de 
quatre mois de suspension de 
permis lors d’une comparution 
sur reconnaissance préalable de 
culpabilité (procédure de «plai-
der coupable»).

Koba LaD a en outre été jugé 
en septembre 2023 pour «vio-
lences en réunion» et «violences 
aggravées» après une rixe dans 
la boîte de nuit parisienne The 
Key en novembre 2022, a appris 
franceinfo vendredi auprès du 
parquet de Paris. Le rappeur et 
trois autres personnes, «mani-

festement alcoolisés», s’en 
étaient pris à d’autres personnes 
et des membres du personnel «à 
coups de pied, de tête, de poing, 
et de bouteilles». La décision a 
été mise en délibérée et sera ren-
due le 25 septembre, précise le 
parquet. 

Son concert avec le rappeur 
Zola a été annulé au festival 

Golden Coast de Dijon 

Le dernier album de Koba LaD, 
Frères ennemis, a été réalisé en 
collaboration avec Zola, autre 
rappeur essonnien. Le duo devait 
donner un concert vendredi soir 
au Golden Coast, à Dijon, pour 
la première édition de ce nou-
veau festival 100% rap réunis-
sant une quarantaine d›artistes. 
«Après l›événement survenu 
récemment, Koba LaD ne se 
produira pas au Golden Coast», 
a annoncé jeudi l›organisation, 
précisant que Zola sera finale-
ment seul à monter sur scène.

Zola a, lui, été placé sous 
contrôle judiciaire fin août après 
avoir été repéré sur l’A6, alors 
qu’il roulait à 200 km/h, tous 
phares éteints. Il conduisait éga-
lement sous l’empire des stu-
péfiants. Il sera jugé en février 
2025.

À Londres, le musée de l’Immigration celebre le rôle 
historique des immigrés

Affaire Koba LaD : 
ce que l’on sait de l’accident de la route mortel pour lequel 

le rappeur a été placé en garde à vue



Ainsi en plus des 
activités prévues 
dans le cadre de 

la célébration de Mouloud 
EnnabaouiEcharif marquée par 
unejournée fériéedu lund, les 
activités culturelles organisées 
par la direction des affaires 
religieuses qui ont débuté,avant-
hier vendredi, par les prêches 

sur la naissance du prophète 
Mohamed (QSSL) à travers 
les mosquées de la wilaya, les 
préparatifs vont bon train dans 
les foyers à l’occasion de cette 
journée oh combien chère pour 
le monde musulman. On a 
eu l’occasion, hier, d’assister 
au prêche de vendredi à la 
mosquée dans une salle archi 
pleine. L’Imam Cheikh Hassan 

a dans son long prêche éclairci 
à l’assistance la question des 
valeurs de l’Islam par d’abord 
le comportement d’un bon 
musulman ainsi que mêmepar 
sa tenue.  La question de la 
tenue d’un bon musulman a été 
également mis en relief ainsi 
que certains maux qui touchent 
nos jeunes inconscients.» 
a -t-il souligné dans son 

prêche. Enfin il est à noter 
que la direction des affaires 
religieuses a mis en place tout 
un programme à l’occasion de 

cette fête religieuse de l’Islam 
de la naissance de Mohamed 
(QSSL)qui intervient cette 
année dans une conjoncture 
très difficile marquée par le 
génocide aveugle commis par 
Israël en terre de Gaza qui a 
fait de plus de 41.000 morts et 
près de 100.000 blessés dont la 
majorité sont des enfants au vu 
du monde entier.

De plus en plus 
de ressortissants 
algériens optent pour 

l’Italie pour leurs voyages. 
En cette période de forte 
affluence, le centre chargé de 
la collecte des demandes de 
visa pour l’Italie, VFS Global, 
a décidé de lancer un nouveau 
service.
En effet, l’ambassade d’Italie 
en Algérie, en collaboration 
avec VFS global, ont décidé de 
lancer une nouvelle procédure 
de légalisation pour faciliter la 
démarche de demande de visa 
pour l’Italie.
L’ambassade d’Italie et VFS 
Global lancent une nouvelle 
procédure de légalisation
Dans une nouvelle vidéo mise 

en ligne, sur la page officielle, 
l’ambassade d’Italie en 
Algérie annonce le lancement 
officiel d’une nouvelle 
procédure de légalisation des 
documents des demandes de 
visa pour l’Italie en Algérie. 
Cette initiative permettra de 
faciliter cette démarche pour 
les demandeurs algériens.

Désormais, les demandeurs 
pourront présenter les 
documents à légaliser dans les 
sept centres de VFS Global, 
établis à travers le territoire 
national. Et ce, pour faciliter 
les demandes et rapprocher les 
services consulaires italiens à 
tous les Algériens.
Par ailleurs, dans son 

communiqué, l’ambassade 
d’Italie en Algérie rappelle 
que la dépose de demande 
aux centres d’Alger, d’Oran, 
Constantine, Adrar, Ghardia et 
Tamanrasset permettra un gain 
de temps et d’argent important, 
en évitant de se déplacer 
jusqu’à la capitale pour 
accomplir cette procédure.
Augmentation des frais de 
visa Schengen
Le mois de juin dernier, VFS 
Global, chargé aussi de la 
collecte des demandes de 
visa pour l’Italie, a annoncé 
une augmentation des frais de 
visa Schengen pour l’Italie. 
Cette mesure a été concrétisée 
à l’échelle internationale et 
pour tous les pays de l’Union 

européenne. Cette hausse est 
entrée en vigueur à partir du 
11 juin dernier.
Désormais, les demandeurs 
de visas Schengen devront 
s’acquitter du montant suivant 
pour obtenir ce document de 
voyage :
• Adultes 90 euros soit 
13200 Da ;
• Enfants de 6 à 12 ans 
45 euros soit 6600 Da.
Pour rappel, la Commission 
européenne a décidé cette 
augmentation en vertu du code 
de visa de l’Union européenne, 
qui stipule que les institutions 
ont le droit de réviser ces frais 
de visa Schengen tous les 
trois ans, en raison du taux 
d’inflation en Europe.

Alors que la croissance 
du secteur aérien ne 
cesse d’augmenter, 

l’aéroport de Lorraine souffre 
quant à lui d’une baisse de 
la fréquentation. Air Algérie 
compte parmi les seules 
compagnies aériennes qui 
desservent encore cet aéroport 
en France.
D’ailleurs, la compagnie 
aérienne nationale prévoit 
de renforcer à destination 
de l’aéroport de Lorraine 
de Metz, en répondant à la 
forte demande exprimée par 
les membres de la diaspora 
établis dans cette région de la 
France.

Aéroport de Lorraine à Metz 
: Air Algérie répond à la 
demande de la diaspora avec 
une nouvelle ligne
En effet, pour répondre à la 
forte demande de la diaspora 
pour opérer de nouveaux 
vols, Air Algérie a décidé 
de desservir l’aéroport de 
Lorraine, à Metz, grâce à une 
nouvelle ligne aérienne au 
départ de l’aéroport d’Ahmed 
Ben Bella à Oran.
L’annonce a été faite par le 
consulat d’Algérie à Metz, 
qui a publié un nouveau 
communiqué sur sa page 
officielle. En effet, la 
représentation diplomatique 

informe les membres de la 
diaspora que la compagnie 
aérienne nationale a répondu 
favorablement à leur demande 
concernant la programmation 
d’un vol régulier Oran – Metz 
– Oran.
Dans ce sillage, Air Algérie 
a précisé que la nouvelle 
ligne, qui reliera entre Oran 
et Metz, sera régulièrement 
opérationnelle à partir du mois 
de mars prochain jusqu’au 
mois d’octobre 2025.
La programmation de 
ce nouveau vol en hiver 
dépendra des performances 
de son exploitation
Par ailleurs, dans le même 

communiqué, la direction 
générale de la compagnie 
aérienne nationale rappelle 
que la programmation de ce 
nouveau vol en hier dépendra 
des performances de 
l’exploitation de cette ligne 
aérienne durant la période 
allant du mois de mars au 
mois d’octobre 2025.
En attendant l’ouverture 
des ventes sur ces nouveaux 
vols entre Metz et Oran, 

les passagers d’Air Algérie 
pourront rejoindre l’ouest du 
pays, au départ de l’aéroport 
de Lorraine, en transitant 
via l’aéroport de Houari 
Boumediene à Alger.
Dans le cadre de sa stratégie 
de développement du hub 
d’Alger, le transporteur aérien 
national propose, dans son 
programme, jusqu’à quatre 
vols, en aller-retour, par 
semaine entre Alger et Metz. 
Cette fréquence permet aussi 
des connexions optimales 
vers Oran et offre un service 
de transit direct et efficace des 
passagers et de leurs bagages.
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ANNABA PréPAre le Mouloud eNNABAouiChArif

Cheikh Hacene de la mosquée ‘’Ibn Aouf’’ éclaircit 
la question des valeurs de l’islam
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